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Entre el cerro de “Las Cogotas” y otro en Yonte se construirá el muro de la LUMBRERAS
LUMBRERASpresa.

El Adaja discurre encajonado entre piedras y encinas.

Trabajos previos para la Presa de
La presa de Mingorría, 

cuyo plazo de ejecución es de 
tres años, no ha comenzado a 
construirse. De momento es
tán realizándose los trabajos 
previos, como son la cons
trucción de naves y, sobre 
todo, accesos para los vehícu
los al lugar desde la carretera 
Toledo-Valladolid.

El no Adaja discurre toda
vía entre piedras y encinas 
entre el cerro de “Las Cogo
tas” y sus aledaños, en los que 
trabajan los canteros de Car
deñosa, y la dehesa de Yonte, 
en el término municipal de desconocemos), se levantará 
Avila, en la que trabajan los el muro de contención de la
canteros de Mingorría. El presa de Mingorría, de la que

tanto se ha hablado ya y en lacauce en aquel lugar es estre
cho. Es como si el agua co-

rriera áprisionada entre las 
rocas de granito de ambas 
orillas. Justo en ese lugar, 
entre el cerro de “Las Cogo
tas” y el que existe enfrente 
(cuyo nombre, si lo tiene,

que tantas esperanzas tienen regadíos

Mingorría
depositadas los agricultores 
de La Moraña, puesto que 
permitirá aumentar los culti
vos de regadío en la zona y, 
probablemente, evitar que el 
subsuelo de esa comarca con
tinúe desecándose como con
secuencia del agua que, me
diante apertura de pozos, sé 
extrae continuamente para los

EI consejero de 
Agricultura 
visita El Tiemblo 
y Navahondilla

El consejero de Agricul
tura y vicepresidente de la 
Junta de Castilla y León, 
Jaime González está visi
tando durante el día de 
hoy, las zonas de El Tiem
blo y Navahondilla, afec
tadas, durante los tres pri
meros días de la semana, 
por un grave incendio en eí 
que han ardido más de mil 
hectáreas de monte. Tam
bién han acudido a Santa 
Cruz del Valle, donde se 
produjo hace diez días otro 
incendio de considerable 
magnitud.

Jaime González, ve
nía acompañado por el di- ' 
rector general de Montes,, 

Posteriormente tenían 
previsto visitar el área re
creativa de Sotillo de la 
Adrada, el Centro Forestal 
de Piedralaves y los mon
tes del Valle de Gredos y 
Navarredonda de Gredos, 
sometidos a ordenación 
por parte de la Junta de 
Castilla y León.

El capítulo de los -dominicos hizo su elección
Guillermo Tejón, nuevo 
superior de la provincia del 
Santísimo Rosario

A las cinco treinta del día 
de ayer, fue elegido nuevo 
superior de la provincia del 
Santo Rosario, el Padre 
Guillermo Tejón Hevia, na
cido en Felechosa (Asturias) 
el día 16 de marzo de 1930. 
Cursó sus estudios en Avila 
y Oxford, donde obtuvo el 
grado de Bachiller en Letras 
y Doctor en Historia.

Guillermo Tejón ha sido 
profesor en la Universidad 
de Santo Tomás de Manila, 
Vicario Regional en Vene
zuela y editor de la Revista 
Life To Day.

Actualmente se encuentra 
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en Manila, esperándose su 
presencia en Avila para el 
lunes.

La reglamentación oficial 
de la Orden, prevé la presen
tación del elegido para ser 
aprobado por el Consejo 
General, previa aceptación 
del candidato, tramitación 
que conlleva unos días, pre
vistos por la propia cons
titución, para hacerse reali
dad el deseo que han mani
festado los Capitularas, que 
sea el referido padre el que 
rija los destinos de la pro- 
vihcia durante el próximo 
cuatrienio.

LUMBRERASLas cigüeñas ocuparon las almenas de la torre de la catedral.

Comienzan las concentraciones anteriores a la marcha

Equilibrio de cigüeñas sobre la catedral
Hacia las ocho y media de la tarde de ayer, un numeroso 

grupo de cigüeñas sobrevolaba la torre de la catedral. Unos 
minutos después, cada una había elegido su almena, su pico o 
su trozo de veleta, para pasar la noche en un equilibrio que a 
nosotros nos parece difícil, incómodo e incluso poco adecuado 
para el descanso.

Desde las nueve de la tarde, 
la plaza de la Catedral ofrecía 
un insólito espectáculo, con 
casi dos docenas de cigüeñas 
sobre la torre, que hacía pa- 
rarse a mirar a los transeúntes 
o, en todo caso, caminar con 
la mirada puesta en las altu
ras. Doce horas han pasado 

. las cigüeñas sobre la escasa 
superficie de las almenas de la 
torre. A las ocho y media de 
la mañana, continuaban las 

atractivas aves coronando la 
torre, pero habían desapare
cido a la hora en que empieza 
a sonar él cimbalillo, para 
regresar (las mismas u otras, 
que por la fisonomía es difícil 
conocerías) a última hora de 
esta tarde.

Las cigüeñas que anidan en 
Avila y alrededores han aban
donado ya sus nidos durante 
la noche. En estos días van a 
iniciar la marcha y estas con-

centraciones numerosas son 
habituales antes de partir. 
Después de ocho meses entre 
nosotros, las cigüeñas se mar
chan, no sin antes ofrecemos 
como regalo de despedida, él 
singular espectáculo de su 
presencia en lo más alto de la 
torre más elevada. Allá por 
los últimos días de diciembre 
o primeros de enero (que es 
cuando empiezan a llegar en 
estos últimos años, olvidán
dose de lo de San Blas) las 
cigüeñas volverán a estar en 
Avila para compartir con no
sotros todavía muchos días de 
frío intenso y, posteriormen
te, la primera mitad del ve
rano.

MCD 2022-L5



Opinión EL DIARIO DE AVILA/Jueves, 8 de agosto de 1985/Página 2

CARTAS PARA EL DIALOGO | TRIBUNA LIBRE

Carta a la Virgen de Sonsoles
_ Mucho he dudado, querida Ma
dre, sobre la “oportunidad” de 
escribirte estas líneas. Me parece 
que tú y nuestro Señor mismo 
me empujáis interiormente a que 
lo haga. Muchas veces. Madre 
buena, en este largo “tiempo 
contencioso”, me he dirigido a ti 
silenciosa y clamorosamente a 
un mismo tiempo. Desde el si
lencio ha subido hasta ti, con 
frecuencia, el ruego sincero de 
una solución rápida, equitativa, 
fraterna, humilde, pacificadora. 
Pasa el tiempo, y la demora se 
hace para muchos especialmen
te dolorosa.

Por eso. Madre, te ruego que 
me permitas urgirte la llegada de 
una adecuada solución, jurídica 
o no, la que sea mejor para la 
causa de tu Hijo entre nosotros. 
Tú sabes, mejor que nadie, que 
cuanto está sucediendo es enor
memente negativo para lo único 
que justifica la existencia misma 
de tus santuarios; un mayor acer
camiento de los creyentes y de
votos a ti y, por ti, a Cristo 
Salvador. Dicho de otra forma: 
que la salvación, por la fe y el 
amor, sea una realidad cada día 
más extensa y más profunda en 
nosotros. Esta es una única 
“cuestión”.

Tan negativo me parece lo que 
ha sucedido y sigue sucediendo, 
que me atrevería a afirmar que tú 
mismo nombre “de Sonsoles”, 
glorioso y bendecido por gene
raciones y generaciones, se está 
como desprestigiando. ¡Lo esta
mos difamando!. Esto, precisa
mente, es lo que se ocasiona, 
cuando las personas, que, por 
unas u otras razones, están más 
vinculadas a un lugar o hecho 
religioso, no se comportan más 
en conformidad con las exigen
cias del espíritu evangélico. 
Cuando, falla el testimonio, se 
inutiliza el mensaje. En estos 
supuestos, lo único que debe 
contar o primar es ver si una 
determinada postura sirve o no 
sirve a la causa de Cristo en los 
creyentes y en los no creyentes. 
Por eso, no cabe, creo yo, otra 
norma que la siguiente: “El que 
más tenga, que más ponga”. Te

Ultimo punto de la polémica
Quiero contestar al último ar

tículo de don Félix de las Heras 
“En defensa del Patronato de 
Sonsoles” con las siguientes lí
neas tomadas de una carta que 
recibí unos días después de que 
saliera en Él Diario mi escrito 
“Réplica...”:

“Quiero felicitarle por sus ar
tículos en El Diario, Escritos 

DE VACACIONES

pido. Señora, que no permitas 
que nadie entienda estas mis 
palabras, como una “lección”, 
que no está en mi ánimo dar a 
nadie. Haznos, Madre entender 
a todos lo que es mejor a la luz de 
Cristo, tu Hijo Divino.

No cabe la menor duda de que 
estamos en unos momentos na
da fáciles para el mantenimiento 
de la fe cristiana en el pueblo, 
con todo lo que esta fe necesa
riamente implica. Diría que .vi
vimos unos momentos de “con
ciencia religiosa y moral perse
guida”, como cree y afirma hoy 
cualquier cristiano un poco cons 
ciente y responsable. Y, en este 
clima, surgen cuestiones, que, 
no sólo restan, sino que pueden 
inutilizar, en buena parte, una 
verdadera y eficiente pastoral. 
¿Cómo no nos va a doler. Madre 
de Sonsoles, lo que estamos pa
deciendo con el “suceso Sonso
les”? También a ti te duele, y más 
que a ninguna otra criatura.

Por eso. Madre, te pido una vez 
más, y públicamente, que nos 
traigas la solución cuanto antes. 
Y permíteme rogarte que hagas 
lo posible, y lo imposible, para 
que sepamos “traducir en plega
ria” el deseo que tenemos de que 
"se haga la paz en tu Santuario”, 
que también es nuestro. ¡Cuánto 
ganaríamos todos! Todos, menos 
aquellos que son “enemigos de 
la cruz de Cristo”. Ayúdanos, 
Madre, a entrar por caminos de 
sensatez y de humildad. Por es
tos caminos, los hombres nos 
podemos entender siempre. 
¡Siempre!

Por último. Madre y Señora de 
nuestra tierra, concédenos el 
“don del silencio”. Ese silencio- 
humildad, ese silencio-caridad, 
ese silencio-prudencia, ese si
lencio-oración... ¡Ese silencio 
bendito, en el que se mueven las 
almas grandes! Ese silencio, que 
nunca es traición y que es siem
pre bendición.

Con mis mejores saludos y 
afecto de hijo sincero, aunque 
indigno.

FRANCISCO LOPEZ HERNANDEZ

llenos de sentido común y con 
una admirable pedagogía que 
los hacen inteligibles hasta para 
la gente más sencilla”.

Añado por mi cuenta: “El que 
tenga oídos para oír que oiga y el 
que tenga entendimiento para 
entender, que entienda”.

Armindo Esteban Gozalo

La asistencia de los hermanos a las Juntas del

Nuestra Señora de SonsolesPatronato de

El artículo tantas veces cita
do de F. T., “Estupor ante una 
noticia”, publicado en El Diario 
de Avila, día 29 de mayo, pró
ximo pasado, hablaba del nú
mero de asistentes a la Junta 
General del Patronato del 25 de 
mayo “como de un grupín de 
cofrades”. Decía F. T.: “Porque 
no era don Nicolás, como po
día haber sido don Ramón o 
don Emeterio, quien encontró 
la oposición cerrada de direc
tivos y grupín de cofrades asis
tentes”.

El articulista F. T. me recuer
da otro pequeño suelto perio
dístico, carta o artículo, de tí
tulo sugestivo. Singular Asam
blea del Patronato de Sonsoles, 
publicado en El Diario de Avila, 
27 de febrero de 1985, con 
motivo de la Junta General de 
finales de año, que se celebró 
el 25 de febrero. Allí firmaba 
T.F. Son las. mismas letras que 
F. T., pero cambiadas. Pues bien, 
dice T. F.: “El calificativo “ge
neral” pudo aplicarse a la con
vocatoria, pero no a la minús
cula asistencia de unas cua
renta de los mil ochocientos 
cofrades figurantes”.

Expuesto el hecho, “grupín 
de cofrades”, “minúscula asis
tencia”, pasemos á contrastar 
ambos artículos, sueltos perio
dísticos o cartas; firmados con 
las mismas letras aunque cam
biadas. Con un poco de imagi
nación pensemos que el orden 
de factores, T. F., F. T., no altera 
el producto. Quizás es más sen
cillo este principio de la multi
plicación que otros axiomas 
jurídicos, tales como semel 
mendax semper mendax o ne
mo malus nisi probetur etc... 
Por ello, trataré de exponer 
únicamente el texto de manera 
objetiva en dos apartados, te
niendo como fondo el número 
de asistentes.

Primer apartado: El Patrona
to. El primero de los artículos 
habla del Patronato como suje
to, como el ente jurídico. “Sin
gular Asamblea del Patronato”. 
“El Patronato de Ntra. Sra. de 
Sonsoles convocó a sus miem
bros... “Allí de acuerdo con el 
Reglamento del Patronato...”. No 
encontramos la palabra cofra
día. Usa dos veces la palabra 
cofrade, pero en el contexto 
hay que referiría al Patronato.

El segundo de los artículos 
da un giro total. La palabra 
cofradía aparece al menos cua
tro veces. Podemos resumiría 
en la frase conocida: ¿Que la 
cofradía no es cofradía?. La 
palabra “patronato” ha desapa
recido radicalmente. Y ahora 
cuando se habla de “cofrade” 
hay que referirlo a la cofradía 
como sujeto, pero no al patro

nato pues ha sido sustituido 
por cofradía.

Él cambio está patente, pero 
merece subrayarlo para cuan
do nos ocupemos de las decla
raciones del Consejo Presbite
ral y de las de los señores 
arciprestes. Aquí está el origen 
del cambio de terminología. 
¿Porqué?

Nuestra postura es clara al 
respecto, como se deduce de 
nuestros artículos anteriores:

1 .“—El ente jurídico de Son
soles es un Patronato.

2 .°—El Patronato tiene per
sonalidad civil. Siempre la tuvo.

3 .°—Los miembros de este 
ente jurídico firman libre y 
volurítariamente que entran en 
un Patronato.

4 .“—La Directiva del Patro
nato los recibe y admite como 
miembros de un Patronato.

5 .°—Los miembros de este 
Patronato se llaman común
mente hermanos.

6 .°—Y el cambio de nombre, 
introducido por el Obispado, 
de Patronato a Cofradía obede
ce a tácticas judiciales en cur
so, pero no a la realidad histó
rica de los 150 últimos años.

Segundo apartado: Número 
de asistentes. El número de los 
cuarenta asistentes sirve a T. F., 
primer artículo, para hacerse 
una pregunta: “Si no será índice 
de desinterés por la marcha de 
la institución, aún o precisa
mente en un momento en que 
sus aguas están agitadas. ¿0 es 
signo de fatiga dolorosa ante 
litigios incomprendidos, des
bocados, agotadores de humor 
y de dineros merecedores de 
mejor destino?”. El segundo 
artículo, tomando el número 
de asistentes como motivo, ayu
da al articulista F. T. para hablar 
de la oposición cenada de di
rectivos y grupín de cofrades a 
un representante episcopal. En 
ambos artículos no falta la po
ca consideración a la Directiva 
y el golpe de lanzada a un 
sacerdote.

En cuanto al segundo apar
tado, ésta es nuestra postura 
clara y sencilla. En cuanto a la 
Junta General de finales de 
año, celebrada en febrero, asis
tieron unos cuarenta herma
nos. Para F. T., minúscula asam
blea. Puedo afirmar solemne
mente que, después de haber
me leído muchas actas del Pa
tronato, tan sólo he encontra
do dos juntas que rebasaran el 
número de cuarenta asistentes, 
una en el siglo XVI y otra en 
septiembre del año pasado.

En cuanto a la Junta del mes 
de mayo de este año, que la 
Directiva quiso elevaría a ran
go de Junta General, como lo

Teodomiro Martín
Canónigo penitenciario

tenía antiguamente, alcanzó 
una cifra de quince asistentes. 
Ello está relativamente bien; 
pues la media de las reuniones 
del Patronato, desde el XVI has
ta hoy, tal como yo he leído, 
tiene una proporción entre 10 a 
15 personas.

Y en cuanto a la óposición 
cerrada del representante de la 
autoridad episcopal, el Patro
nato ha afirmado públicamen
te —Declaración del día 10 de 
julio de 1985— que no se pue
de rechazar a representante al
guno cuando no se presenta 
como tal.

En consecuencia, de lo ex
puesto, debo deducir las si
guientes conclusiones:

1 .® La razón del número no 
presta base histórica para los 
conceptos vertidos por T.F. en 
singular asamblea del Patrona
to, ni para los de F. T. en el de 
“Estupor ante una noticia”.

2 .’—El Patronato ha hecho 
una declaración clara y préci
sa. No se puede rechazar como 
representante a quien no se 
presenta como tal. El hecho fue 
público. Ahí está. Escúchese a 
los hermanos. No se los con
dene sin oírlos. Ni se aprove
chen de su silencio. Locupleta
ri non debet aliquis cum alte
rius injuria vel jactura. Pues es, 
además, inmoral.

3 .’—Comp máñifestación 
personal, puedo afirmar que en 
las actas que he leído del Pa
tronato nunca aparece un re
presentante de la autoridad 
episcopal en las juntas de los 
hermanos del Patronato.

Esta es la opinión que he 
sacado de los artícülos de T.F. y 
F.T., teniendo como fondo el 
número de asistentes. No ad
mito, pues, lo del jiúmero, por
que va contra la historia del 
Patronato, tampoco las conse
cuencias que de este presu
puesto numérico sacan T.F. y 
F.T., ni las del Consejo Presbite
ral y Sres. Arciprestes. Pero" 
guardo respeto y conservo si
lencio del nombre que se es
conde debajo de T.F., F.T., al 
mismo tiempo que dispongo 
mi pluma a contestar a los 
Sres. Arciprestes y al Consejo 
Presbiter¿. ¿Ha sido castigado 
sin causa el Patronato por los 
Sres. Arciprestes y Consejo Pres
biteral?. ¿Han oído el Consejo 
Presbiteral y los Sres. Arci
prestes a los miembros del Pa
tronato? Sine culpa, nisi subsit 
causa non est aliquis punien
dus. Espero que el lector juz
gue a la vista de log hechos y de 
las pruebas.

Teodomiro MARTIN
Canónigo Penitenciario
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Cartel empleado en los folletos de la convocatoria.

Por la Delegación Territorial 
de Educación y Cultura

Convocado el II Certamen 
Nacional de Fotografía
“La Artesanía

La Delegación Territorial de 
Educación y Cultura de la Jun
ta de Castilla y León ha convo
cado el II Certámen Nacional 
de Fotografía”. Las principales 
bases establecidas son las si
guientes;

Fotografías en color o blan
co y negro.

Podrán participar en el cer
támen todas aquellas personas 
que presenten fotografías so
bre el tema de la artesanía 
dentro del Estado español.

Se establece como medida 
mínima la de 18 x 24 y vendrán 
montadas sobre cartón rígido 
de 30 x 40 centímetros.
. Cada fotografía tiene que ir 
acompañada de un sobre ce
rrado conteniendo los datos 
personales del concursante: 
Nombre y apellidos, domicilio, 
teléfono y fotocopia del D.N.L 

Los envíos de las obras se 
harán a la Delegación Territo
rial de la Consejería de Educa
ción y Cultura de la Junta de

F. QOMEZ 
DE LIAÑO

OFTALIMOLCMM
CivwiffB O#MAor*L#9itM#s 

C«iMMlla 4* 4,30 a 8 («iimH*

r Don CaiMlo, 22 - l.* B TcK: 2M0M 
Chanto al Parque de San Antonio)

C .M . «fS

MEJORE SU FORMA OE VIDA 
PISOS CON TODAS LAS COMODIDADES A ESTRE
NAR. TOMAMOS EL SUYO A CUENTA.

FINANCIAIVIOS DIFERENCIA EN 
COIVIODOS PLAZOS

CONSULTENOS EN: S. PEDRO BAUTISTA, 5

Castilla y León en Avila, Plaza 
Fuente el Sol n.° 5, haciendo 
constar en el sobre “II Certá
men Nacional de Fotografía”.

Se establecen los siguientes 
premios:

Primer premio: 30.000 pese
tas y placa. Tanto para color 
como para blanco y negro.

Segundo premio: 25.000 pe
setas y placa. Para color y blan
co y negro.

Tercer premio: 20.000 pese
tas y placa. Para las dos moda
lidades.

Con motivo de celebrarse el 
Año Internacional de la Juven
tud, se conceden seis premios 
especiales de 10.000 pesetas 
cada uno para los participantes 
menores de los 30 años.

El plazo de admisión de las 
obras finaliza el 15 de sep
tiembre de 1985. .Y la exposi- 
efón al público de las obras 
galardonadas se abrirá el 20 de 
septiembre, exponiéndose en 
el Palacio de Bracamonte.

REBAJAS
REYES CATOLICOS, 8 

AVILA

Dos piedras planas y circulares, que podían ser de molino primitivo y que han sido 
arrojadas al vertedero MAYORAL

La circulación permanece cortada
Obras en la calle Vallespín
Avila. Redacción.

En los comienzos de la calle 
Vallespín se vienen realizando 
desde hace tiempo unas obras y 
que está previsto que finalicen, 
el jueves de la semana que viene. 
El propósito de las obras es desa
hogar un pozo negro que estaba 
situado en el bar PEMA, ubicado 
en dicha calle. La calle haestado 
cortada durante varios días, no 
pudiendo pasar los coches a 

BAZAR

JOSE PARDO
Reyes Católicos, 18 AVILA

En colaboración con

CELEBRA SU SEGUNDA GRAN FERIA DE 
LAS VAJILLAS, DEL 22 DE JULIO AL 
14 DE AGOSTO
Por la compra de una VAJILLA le regalamos un juego 
de café (12 servicios), 6 tazas de consomé, con plato, 
y además un atractivo obsequio
MAS DE 30 MODELOS PARA ELEGIR

VISITE NUESTR/TnUEVA EXPOSICION

¡¡LA MAYOR DE AVILA!!

consecuencia de las piedras que 
se acumulaban a lo largo de la 
estrecha calle.

Entre las piedras levantadas, 
han aparecido dos de granito, 
circulares y planas de un consi
derable diámetro, que según lofe 
tres obreros que ejecutan la pbra, 
podía ser de molino primitivo, 
aunque no exista en ellas orifi
cio central. Las citadas piedras 
han sido arrojadas al vertedero.

LAS CATALPAS

Innovaciones 
para el campo

Comentábamos en nuestra 
última columna la importan
cia de ese plan de moderni
zación de las explotaciones 
agrarias, que se quiere poner 
en marcha; pará adecuar las 
estructuras productivas del 
sector primario español a las 
europeas. Control de las ex- , 
plotaciones, potenciación de 
iniciativas mediante la dispo
nibilidad de medios econó
micos, apoyo a los jóvenes 
para que realicen las innova
ciones necesarias, son algu
nas de las medidas y objeti
vos que se ponen sobre la 
mesa. El control de las explo
taciones, incorporando in
cluso una adecuada contabi
lidad, que ya se viene hacien
do en muchos lugares de 
nuestra provincia, bajo las 
directrices de los servicios de 
Promoción Agraria, puede re
sultar muy positivo para co
nocer la situación real de las 
mismas, realizar planes de 
inversión, etc. Más difícil es 
que con ello se consiga unos 
medios para poder pagar a 
todos los miembros de la ex
plotación el salario mínimo 
interprofesional, ya que en el 
campo, al margen de que esto 
rompe con las costumbres y 
tradiciones de siempre, cho
cando con una mentalidad 
hecha ^a cobrar cuando se 
recoge la cosecha o la pro
ducción ganadera que se de
sea retirar, no siempre los 
ingresos tienen una regulari
dad, que siguen dependiendo 
en buena medida de las con
diciones atmosféricas. Tal 
vez, en esta misma línea, ha
brá que imaginarse que un 
día existirán vacaciones de 
30 días para los hombres del 
campo: consecución que se
ría justa e incluso necesaria; 
pero difícil de conseguir, hoy 
por hoy.

Otro aspecto, al que nos 
referíamos ayer, es el de la 
disponibilidad de medios. 
Hacia ello van dirigidas Tas 
ayudas y subvenciones que 
se programan: lo bueno, repe
timos,. será suprimer al máxi
mo las exigencias y trámites 
burocráticos, para que los so
licitantes no desistan de ello 
por aburrimiento.

Importante es, asimismo, 
el deseo de que sean los jó- 
verres quienes tomen el rele
vo de la explotación, para 
hacer las innovaciones opor
tunas. De hecho, en gran par
te de La Moraña y el Valle de 
Amblés, ellos son los que de 
alguna manera tienen las 
riendas, el manejo de una 
maquinaria, que puede resul-- 
tar complicada para los ma
yores y el impulso "para poner 
en marcha, cada día, el traba
jo a realizar. Ello contando 
siempre con el consejo, el 
respaldo y la guía de los pa
dres, cuya experiencia y co
nocimientos, se valoran en el 
campo en su justa medida.

MAXIMILIANO

Teléfonos de
"EL DIARIO DE AVILA '

21-26-40
21-27-62
21 -27-93
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TELEFONOS
AVILA

Bomberos................... 211080
Hospital Provincial.... 221600
Cruz Roja................... 224848

y 222850
Hospital Seg. Social 222400

y 226050
Seg. Social (Urgencias) - 212999
Ambulat, de la Seg. S. 227050
Clínica Sta. Teresa... 221450
Ambulancias S. Social 221406
Amb. Antonio Alvarez. 211220
Policía......................... 09Í
Policía Nacional .... 220199
Comisaría de Policía. 220233
Quardia Civil............. 224400
Guardia C. de Tráfico 221888
Guardia C. P. Rural 221100
Policía Municipal ... 211188
Telégrafos................. 222000
RENFE ....................... 220188

. Telo-R uta .................... (91)4417222
Correos....................... 211354
Estación Autobuses 224608
Taxis. PI. Sta. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctuno........... 211188

EL TIEMPO

Las temperaturas subirán 
en toda España y de forma 
más acusada en el Cantábrico, 
oriental y centro. Para maña
na descenderán ligeramente 
en el norte^ de Galicia y su
birán en Cataluña y la región 
murciana.

Mañana, habrá nubosidad 
de evolución diurna con algún 
fenómeno tormentoso por la 
tarde en los sistemas mon
tañosos del interior.

Los vientos serán modera
dos del Noroeste en Canarias 
y flojos del Oeste en el Can
tábrico.

Las temperaturas extremas 
en Avila han sido:

Máxima: 26 grados.
Mínima: 7 grados.

FARMACIAS
Hoy jueves, día 8, don 

Dionisio Simón Pinto. Pla
za del Rollo, 15. Teléfo
no: 22 32 34.

Mañana viernes, día 9, 
don Luis Guerras Madri
gal. Avda, de Portugal, 1. 
Teléfono: 21 15 34.

CARTE LE l| A
CINEMA CLUB. Cerrado por 

vacaciones.
TOMAS LUÍS DE VICTORIA 

(Teléfono 22 00 20). 8,15 y 11. 
“LOCA ACADEMIA DE POLI
CIA 2.-SU PRIMERA MISION” 
(Todos los públicos). ESTRE
NO.

TEATRO AVENIDA. (Telé
fono 22 83 11). Sábado día 10, 
a las 8 y 11. Domingo 11, 11 
noche UNICA SESION: “LAS 
PROSTITUTAS OS PRECEDE
RAN EN EL REINO DE LOS 
CIELOS”, de J.L. Martín Des
calzo.
BINGOS-

Casino Abulense.—Abier
to todos los días de 7 tarde a 3 
de la madrugada. Vísperas de 
festivos de 7 a 3,30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES 

P° Don Carmelo, 26.
Telf.: 22 05 91

“Sueños y recuerdos”, un espectáculo pobre LUMBRERAS Con un escenario elevado, el público hubiera podido presenciar la actuación
LUMBRERAS

Teatro de calle en el Mercado Grande

La “Compañía Dos Duros” puso en escena
Sueños y

Avila. Redacción.

El Mercado Grande sirvió de 
escenario al grupo teatral “Com
pañía Dos Duros” para su actua
ción de ayer, a partir de las ocho 
y media de la tarde. Su espec
táculo de teatro de calle y ani
mación “Sueños y recuerdo” 
forma parte del programa para la 
capital abulense del “Estival 85”, 
que organiza la inefable Conse
jería de Educación y Cultura de

En la tercera conferencia de la Semana Teresiano-Sanjuanista

Bernardo Herráez defendió la conservación
de Hortigosa y Castellanos de la Cañada
Avila. Tita L.G.

La semana teresiano-sanjua
nista, tuvo ayer'su tercera con
ferencia, como de costumbre, en 
el salón de actos de la Caja Rural, 
con una asistencia media de 
público. El conferenciante fue 
Bernardo Herráez Rubio, vice
presidente de la Conferencia 
Episcopal Española, economista, 
que cursó sus estudios elemen
tales en el Seminario Diocesano 
de Avila y que se declara abu
lense por los cuatro costados, 
admirador de Santa Teresa de 
Jesús.

La conferencia que platicó 
Bernardo Herráez Rubio llevaba 
por título: “Hortigosa de Rioal- 
mar y Castellanos de la Cañada, 
dos altos lugares teresianos que 
se deben conservar”,

Hortigosa, está situada a 33 
Km. de Avila, por la carretera de 
Muñico, desviándose a la izquier
da en dirección a San Juan del 
Olmo. A 3 Km. nos encontramos 
con la aldea de Hortigosa de 
Rioalmar. En este lugar se con
serva una casa de D. Pedro 
Sánchez de Cepeda, tío de Santa 
Teresa, quien estuvo en ella en 
dos ocasiones fundamentales en 
su vida: en 1553, cuando Santa

recuerdos”
la Junta de Castilla y León.

Según el programa, se trata de 
“un espectáculo elaborado por 
Mercedes Carrión y Donald Lehn, 
en buena medida payasesco y 
circense, que divierte a los pe
queños con sus payasadas y a los 
mayores con lo picante de sus 
reflexiones acerca de la vida real”. 
En realidad se trata de algo 
parecido a aquellos circos am
bulantes y familiares que mon

Bernardo Herráez Rubio, conferenciante de ayer LUMBRERAS

Teresa tenía 18 años y salió del 
Monasterio de Nuestra' Señora 
de Gracia, su padre la llevó a 
recuperarse a casa de su her
mana en Castellanos de la Caña
da; pero Teresa se detuvo para 
descansar unos días en casa de 
su tío Pedro. Fue allí, donde 
Nuestra Santa, tomó la gran 
decisión, por primera vez, de 
hacerse monja. La segunda oca
sión en que Teresa vió a'su tío, 
fue en 1538 y esta vez, gracias a 
los libros que allí leyó, como el 
“Tercer abecedario” del Padre 

taban su espectáculo al aire libre 
en las plazas de los pueblos o de 
los barrios extremos de las ciu
dades. La diferencia estriba en 
que aquellos circos tenían cierta 
gracia, sin chabacanería, y al 
final del espectáculo los propios 
intérpretes pasaban la’ gorra, 
cosa esta última que no tienen 
necesidad de hacer los miem
bros de la “Compañía Dos Duros”, 
porque actúan con el generoso 
presupuesto que la Consejería

Osuna”, se inicio en id vida dej 
oración. Por lo tanto, es un lugar 
muy ligado a la vida de Santa 
Teresa de Jesús, sitio que con
viene conservarse, y que en la 
actualidad está muy deteriorado.

A unos 18 Km. de Hortigosa, se 
encuentra Castellanos de la Ca
ñada; allí se encuentran algunos 
restos del poblado donde vivía la 
hermana de Santa Teresa, Mafia 
de Cepeda, y donde residía cuan
do se acercaba por estos lugares. 
Hoy quedan muestras en Cas
tellanos de la Cañada, recuerdos

de Educación y Cultura de la 
Junta de Castilla y León tiene 
para el Estival.

El espéctáculo “Sueños y re
cuerdos” fue presenciado por un 
grupo de personas que sin duda 
hubiera podido ser muy superior 
si a los organizadores se les 
hubiera ocurrido que instalando 
un escenario más elevado, hu
bieran podido verlo no solo los 
que ocupaban la primera fila. 

de la Santa. Permanecen un pajar, 
una capilla y una fuente, que 
llevan por nombre Santa, Teresa 
de Jesús.

En Hortigosa, se inició el 
pleito de la probanza de hidal
guía de la familia de los Cepeda, 
de su padre. Los autos de este 
pleito fueron de gran importan
cia para interpretar todos los 
acontecimientos de la vida de 
Santa Teresa. Se tienen los testi
monios de la ascendencia judía' 
de la Santa. Teresa de Ahumada 
se destaca como excelente mer- 
cadera, por eso, resaltaba Bernar
do Herráez, utiliza tanto en sus 
escritos la palabra negocio.

Estas son las líneas básicas 
que siguió la conferencia, con 
lo cual se resaltó que por los 
aspectos tan ligados que tienen 
estos pueblos con la vida, de 
Santa Teresa de Jesús, son dos 
lugares que se debían de con
servar. Convertir Hortigosa en un 
lugar de retiro y oración, hacer 
una llamada de atención a todos 
los abulenses y hacer una espe
cie de asociación de Amigos de 
Santa Teresa para que pudieran 
actuar para la conservación de 
estos dos lugares teresianos, son 
algunas de las propuestas que. 
planteó.
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Tomás Marin clausurará el curso sobre
Paleografía medieval y moderna

El curso que se está impartiendo en la Fundación Sánchez- 
Albornoz sobre “Paleografía medieval y moderna”, se clausu
rará mañana viernes 9 de agosto. Para el acto de clausura se 
tiene previsto una conferencia a cargo de Tomás Marín 
Martínez, catedrático de Paleografía y Diplomática de la 
Universidad Complutense de Madrid y director del Instituto
Enrique Flórez del Consejo 
Científicas.

Superior de Investigaciones

Tomás Marín ha escrito 
importantes monografías so
bre paleografía, bibliografía, 
epigrafía e historia de la Igle
sia. El título de la conferencia 
es “La Escritura Latina factor 
de- europeización”. Además 
de la conferencia se tiene pre
visto para las 10 de la mañana 
una visita a la catedral, para

portar flores 
don Claudio

a la tumba de 
Sánchez-Albor-

noz. Al acto acudirán diferen
tes personalidades, Jesús Ter
ciado, presidente de la Dipu
tación, Nicolás Sánchez Ai-

Un total de 30 alumnos, 
licenciados o doctores, que 
están en los últimos años de 
carrera con decidida vocación 
por los estudios paleográficos 
o por el mundo de los archi
vos y bibliotecas, reciben en
señanza en este curso de la 
Fundación Sánchez-Albor- 
noz. El director del curso es 
José Manuel Ruiz Asencio, 
catedrático de Paleografía 
por la Universidad de Valla
dolid;

Las clases son teóricas y
bornoz y Tomás Marín Mar- prácticas, el profesorado que 
tínez, entre otros, además de las ha venido impartiendo es 
una representación del alum- el siguiente: María de la So- 
i^a^o- terraña Martín Postigo, pro-

fesora titular de Paleografía y 
Diplomática de la Universi
dad de Valladolid. Antonia 
Varona García, profesora ti
tular de Paleografía y Diplo
mática de Ta Universidad de 
Valladolid. José Antonio Fer
nández Flórez, profesor de 
Paleografía y Diplomática del 
Colegio Universitario de Bur
gos, Marta Herrero, Cruz Ro
dríguez y Josefa de la Fuente, 
profesoras de Paleografía por 
la Universidad de Valladolid. 
Los 30 alumnos están dividi
dos en dos grupos dependien
do del nivel. El horario de 
trabajo es de 9,30 a 2 de la 
mañana y de 5 a 7 de la tarde.'
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AI comprar un Talbot 
Horizon^ usted tiene 1.000 litros 
de gas-oil gratis o su valor 
equivalente en gosolina.(*)

Vaya donde quiero. Por muy 
lejos que esté. Este verano, el 
combustible es gratis.

Haga kilómetros y disfrute al 
máximo de su nuevo Talbot 
Horizon.

De su sorprendente economía 
(desde 4,5 litros o los 100 Kms.j.

* Durante este mes.

De su potencia y velocidad 
(hasta 90 CV y 175 Kms/horo).

De su completo equipamiento 
(dirección asistido^ elevalunas 
eléctricos^ suspensión 
independiente...). ,

Y de su motor Peugeot en lo 
versión Diesel. Duro y 
vanguardista. Para que hacer 
kilómetros gratis le produzca 
más placer.

@ TALBOT HORIZON
DIESEL O GASOLINA

RENTABLE HASTA EN VACACIONES

Ayer, en Santo Tomás 

El capítulo de los 
dominicos eligió 
provincial a 
Guillermo Tejón
Avila. Redacción.

Guillermo Tejón Hervia 
fue elegido ayer nuevo su
perior de la provincia del 
Santo Rosario, en la reu
nión que desde hace varios 
días viene manteniendo en 
el Real Monasterio de San
to Tomás^ de Avila, el 
Capítulo Provincial de los 
Dominicos de la Provincia 
del Santísimo Rosario. La 
aceptación del cargo por el 
elegido, según la reglamen
tación de la Orden, tendrá 
que darse por escrito y 
hacerse pública en los pró
ximos días.

El Capítulo Provincial, 
se reúne cada cuatro años, 
para revisar y actualizar la 
legislación y es elegido el 
nuevo provincial, que sus
tituye al P. Claudio García 
Extremeño, elegido en 
agosto de 1981, en el mis
mo Monasterio de Santo 
Tomás.

Se han desarrollado las 
comisiones precapitulares 
en el orden al estudio y 
conocimiento de la situa
ción actual de la Provincia. 
Tienen' diversas misiones 
en distintas partes de Es
paña, para más exactitud 
en Valladolid, Avila, To
ledo y Madrid; y un total 
de 16 en el extranjero.

En el Capítulo Provin
cial se estudió la situación 
real en orden a regular la 
legislación vigente. Se divi
dieron en pequeños gru
pos, cada uno de ellos son 
especialistas en materias 
diferentes: evangelización, 
gobierno, promoción vo
cacional, estudio y forma
ción permanente, etc. Cada 
uno de estos grupos estu
dia los diferentes proble
mas, que una vez tratados 
pasan a la Asamblea Gene
ral, que es la que tiene el 
poder legislativo. Ayer se 
procedió a la elección del 
nuevo provincial, Guiller
mo Tejón, una vez elegido 
se comienza la revisión de 
la legislación, para lo cual 
se eligen unos definidores, y 
que son los que plasman en 
ley, lo que está aprobado 
por mayoría.

Para que una proposi
ción pueda ser considerada 
en la Asamblea, tiene que 
ser presentada por uno de 
los miembros e ir acompa
ñada, al menos, de cinco 
firmas. Esta proposición 
pasa a debate, y si no e& 
rebatida por nadie, pasa a 
votación, .teniendo que 
conseguir la mayoría abso
luta (mitad más uno). Si 
por el contrario, la propo
sición no es admitida, tie
nen un tiempo de cinco 
minutos para la réplica.

PEUGEOT TALBOT 
ffffítaomoM/úi

José Marfa 
Molina Ariño
MATERNOLOGO PEL 

ESTADO
OBSTETRICIA - GhNECO- 

LOGIA
C/ Doctor Fléming, 5-2.® 

Teléfono: 21 15 81 C.S. 340
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ARENAS DE SAN PEDRO
Guardia Civil............ 370004
Ambulancias............ 370048

y 370220
Policía Municipal .. . 370069
Ayuntamiento.........  370005

y 370072
Cruz Roja.................. 371466

AREVALO
Cruz Roja...................
Guardia Civil.............
Ambulancia............... 
Policía Municipal ...
Ayuntamiento..........  

y

300864
300011
300881
300092
301690
300001
300852

, BARCO DE AVILA 
Guardia Civil...........  340010
Ambulancia...............- 340336 

y.340221 
Policía Municipal .. . 340701
Ayuntamiento.........  340013

CANDELEDA 
Guardia Civil ....... 380063
Policía Municipal ... 380033
Ayuntamiento..........  380033

y 380001

CEBREROS 
Guardia Civil'............  8630006
Ayuntamiento..........  8630010

EL TIEMBLO 
Guardia Civil ..... f. (91)8625027 
Ambulancia............... (91)8625430
Ayuntamiento.......... (91)8625002

LAS NAVAS DEL MARQUES
Cruz Roja................... (91)8970102
Guardia Civil............  8970009
Ayuntamiento..........  8970013 

8970387 
y 8970848

PIEDRAHITA
Guardia Civil............. 360022
Ambulancia............... 360260
Ayuntamiento..........  360001
Cruz Roja................... 360814

SOTILLO DE LA ADRADA
Guardia Civil............  8660030
Ambulancia............... 8660203
Ayuntamiento..........  8660002 

y 8661077
Cruz Roja................... (91)8661214

FARMACIAS
Arenas de San Pedro: Triste^ 

Condesa, 2. 
■ í 

Arévalo: Plaza de José An
tonio, 1.

Candeleda: Ramón y Cajal, 
40.

Cebreros: Plaza de España, 
7.
El Barco de Avila: Plaza de 

España, 15.
El Hoyo de Pinares: Antonio 

Machado, 2.

Las Navas del Marqués: Co
lumna Merlo, 17.

Piedrahíta: Teniente Vicente 
Pascua, 5.

Los pueblos del Valle del 
Tiétar tienen farrhacias dé 
guardia en servicio perma
nente.

EL TIEMPO
ARENAS DE SAN
PEDRO

Máxima: 28.
Mínima: 12
Velocidad del viento: 
2Km./h.
Dirección: Sureste.
Humedad: 42 %.

PIEDRALAVES
Máxima: 33.
Mínima: 11.
Velocidad del viento:
3 Km/h.
Dirección: Sur.
Humedad: 34 %.
El índice de peligro de 

incendio forestal es
EXTREMO.

ARENAS DE 
^AN PEDRO

Entrevista con la directora del Centro 
de Profesores
De las actividades del Centro pueden beneficiarse doscientos 
sesenta y cinco profesores de la zona

Arenas de San Pedro. Nino.

Prometí, hace algún tiempo, a 
nuestros lectores ofrecerles una 
entrevista que la directora del 
Centro de Profesores de Arenas 
había comprometido con EL 
DIARIO DE AVILA. Aquí está 
Quisiera, antes de entrar en ma
teria, hacer la salvedad de mi 
inexperiencia en estos temas. 
Ruego a los expertos que sean 
benevolentes si advierten falta 
de rigurosidad.

Fue una entrevista disendida, 
bajo un solombrajo que nos pro
tegía de los cálidos rayos solares 
del mediodía, a la que asistía su 
marido, Jesús Vaíllo,' reciente
mente nombrado director de la 
Caja de Abonos de Avila después 
de la fusión.

Nos había llamado la aten
ción unos folletos que anuncia
ban las Primeras Jomadas Peda
gógico-Culturales del Valle del 
Tiétar para septiembre. No es fre
cuente que las cosas se tomen 
con tanta antelación y tan previ
soramente. Así lo anunciamos en 
su día. Había naturalmente, que 
conocer a la responsable. “Te
níamos que empezar con buena 
imagen y haciendo bien las co
sas. No me gusta improvisar por
que las prisas son malas conse
jeras, nos decía Toñi.

Queríamos conocer los pro
yectos del Centro de Perfeccio
namiento del Profesorado y nos 
metimos en algunas cifras.

“Entre los más de cincuenta 
centros existentes en toda Espa
ña dos han tocado a nuestra 
provincia: Avila capital y Arenas. 
Las dificultades en las comuni
caciones, sobre todo en invierno, 
han sido determinantes para que 
se establezca éste de nuestro 
pueblo, teniendo en cuenta que 
pueden beneficiarse más de 
DOSCIENTOS SESENTA Y CIN
CO profesores de toda la zona 
que imparten enseñanza en 
veintisiete pueblos. También 
participarán cuantas gentes ten
gan interés aunque no estén re
lacionadas con la enseñanza. Es 
más, desde estas páginas, quisie
ra hacer un llamamiento-invita
ción a todos cuantos sientan 
alguna inquietud a la que inten
taremos dar cabida en alguna de 
nuestras actividades”.

El Centro está instalado en la 
tercera planta del Instituto de 
Formación Profesional, supone
mos que de forma provisional, y 
cuenta con un presupuesto de 
algo más de DIEZ MILLONES de 
pesetas. Nos parece una cifra 
exigua y Toñi nos lo aclara:

—Es que la contribución del 
profesorado es totalmente ál- 
truista y solamente cobra kilo
metraje. Además, supone para 
todos un gran sacrificio porque 
las actividades y seminarios tie
nen lugar después de las horas 
de clases, es decir de cinco a 
nueve, lo que pone de manifiesto 
la vocación de cuantos asisten y 
participan.

Quise conocer cómo estaba 
estructurada jerárquicamente la 
dirección. Lo pregunté:

—Somos diez personas en to
tal las que pertenecemos al con
sejo asesor. Proceden de BUP, 
F.P. y EGB. Es todo el equipo.

TomRodríguez, directora del Centro, con uno de sus hijos. archivo

Los profesores se constituten 
en grupos de Investigación e In
tercambio de Experiencias de 
forma estable y permanente. Las 
actividades parten de las inicia
tivas de la Gestora del Centro 
fundamentados en respuestas 
del profesorado a cuestionarios 
propuestos. También existen 
cursos sobre temas puntuales; 
sobre temas concretos. Uno de 
nuestros objetivos es Actualizar 
la Reforma de las Enseñanzas.

Las disciplinas son amplísi
mas y difícil de relacionar por su 
gran número aunque hay que 
hacer referencia a Literatura In
fantil; Grupos internivelares de 
Inglés y Francés: Informática 
(cinco grupos); Reciclaje de Pro
fesores. No podía quedar fuera la 
Educación Infantil y los Párvu
los serán objeto de una atención 
especial.

“Naturalmente”, me dice Toñi 
“la base de todo este montaje 
serán los profesores, de la zona 
aunque se recurrirá a los Técni
cos de fuera que sean precisos”.

Pero el Centro no tiene voca
ción estática y saldrá donde haga 
falta. Ya se han tenido activida
des en Sotillo y en Piedralaves. 
Hay que descentralizarse.

—Hemos tenido la visita del 
Colegio Público de Madrid, Tra- 
senco, que nos ha enriquecido 
con sus experiencias y Antonio 
Espinosa nos dió una conferen
cia.

Toñi, tiene prisa porque em
piece el curso. Es un reto que 
asume con ilusionada esperan
za Es consciente del gran sacri

ficio que supone compaginar fa
milia y trabajo pero no por eso 
dejará de ocuparse personal
mente de educar a sus tres hijos 
de cinco, tres y un año y pasear 
con ellos en los atardeceres are- 
nenses acompañada, casi siem
pre, por su marido. Así ha sido 
hasta ahora. A los dos les han 
caído nuevas responsabilidades.

Habíamos tomado juntos el 
áperitivó y se hacía la hora de 
comer. Dimos un repaso a las 
jornadas de septiembre, de las 
que nuestros lectores tienen ya 
noticia, y me fijé especialmente 
en los títeres y marionetas y en lo 
de la Gastronomía, a la que servi
dor es tan aficionado.

Repasamos las notas y Toñi 
quiso aprovechar nuestro perió
dico para agradecer su colabora
ción a los profesores de la zona y 
animar a todos a una participa
ción activa y resaltó el apoyo 
moral del director provincial, 
Eduardo Cabezas, al que algún 
día las gentes de "los libros y la 
enseñanza” de estos pueblos 
tendrán que dar uq homenaje 
por su eficacia probada. Ño es la 
primera vez que, desde aquí, re
conocemos sus desvelos por re
solver prácticamente unos pro
blemas que la mayoría de las 
veces son de sentido común. 
Eduardo Cabezas lo ha demos
trado cumplidamente. Nos ale
gra constatarlo y lo constatamos 
porque nos afecta.

Quería poner la nota humana 
a esta entrevista y parece que la 
última foto de Toñi con el menor 
de sus hijos puede serlo. Ahí 
queda. ,

Despedida de
Fuente el Sauz 
a Mariano Bellido
Fuente el Sauz. Francisco 
Gutiérrez Barcala.

Cuando esta Villa se afana 
y ocupa en el riego de sus 
remolachas que, azotadas por 
el fuerte calor reinante, ofre
cen un triste aspecto sola
mente reparado por la llegada 
del preciado y cada vez más 
escaso líquido, y cuando sus 
jóvenes y sus dirigentes se 
esfuerzan y preocupan de 
elaborar el Programa de feste
jos de las próximas fiestas de 
verano en honor de Nuestra 
Señora de la Asunción, una 
nota necrológica ha venido a 
turbar un poco el ritmo de esa 
vida y esos preparativos. 
Fuente el Sauz se convirtió en 
el centro de atención de mu
cho público que asistió a ren
dir el último tributo, el de 
despedida, al que fuera su 
amigo Mariano Bellido López 
que había fallecido en Fuente 
el Sauz a los 63 años de edad.

Había nacido en Bernuy de 
Zapardiel en el seno de una 
conocida familia, la forma
ban Andrés y Lucía, médico él 
de Bernuy que, como curiosi
dad fue el único partido mé
dico que tuvo. En Bernuy 
inició su carrera y en Bernuy- 
Fuente el Sauz la terminó tras 
48 años de ejercicio de su 
profesión médica.

Mariano, tras realizar estu
dios primarios y medios, de
cidió seguir el camino de la 
agricultura, campo en el que 
sobresalió erigiéndose en el 
pionero de instalaciones de 
riego por aspersión, perfora
ciones, etc. también fue pio
nero en la formación del gru
po remolachero que tanta im
portancia adquiriría después 
en el partido de Arévalo. Ma
riano dedicó lo mejor de su 
vida a la agricultura y a me
jorar el medio de vida del 
agricultor de esta zona. Ya 
entrado en años se trasladó 
hasta M adrid y posteriormen
te a Manises (Valencia) desde 
donde regresó a Fuente el 
Sauz donde en la actualidad 
residía. El solemne funeral de 
córpore insepulto fue oficia
do por su hermano, Federico 
Bellido, auténtica personali
dad en el mundo religioso y 
que, tras recorrer una serie de 
países, se ha afincado en Ma
drid, responsabilizándose de 
la panoquia de Nuestra Seño
ra de la Merced, en Moratalaz.

El duelo lo presidía su es
posa, Sagrario Hernández 
Méndez, así como sus her
manos, Federico^ María del 
Carmen, profesora en Madrid 
y María Luisa, así como su 
hermano político Jesús Val- 
verde, de Fontiveros. El fére
tro fue llevado a hombros de 
familiares y amigos hasta el 
Cementerio Municipal, don
de fue inhumado en el pan
teón familiar.

Sus excelentes dotes y cua
lidades humanas, su forma de 
ser y las magníficas relacio
nes que siempre mantuvo 
con los que le rodeamos, le 
hicieron acreedor de amista
des y cariño que se manifes
taron en esta tarde veraniega, 
con la masiva asistencia de 
personas para rendir el últi
mo adiós al que en vida fuera 
su amigo, Mariano Bellido 
López. Descanse en Paz.
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EL BARCO
DE AVILA

Se celebró la cuestación 
la Cruz Roja

en favor de

Barco de Avila. Resflo.
Tuvo lugar la cuestación 

pública pro Cruz Roja Espa
ñola, magníficamente organi
zada y con resultados econó
micos muy favorables, como 
era de esperar para tan simpá
tica institución.

Señoritas y señoras postu
laron por las calles con sus 
huchas y banderitas, creando 
un ambiente tan propicio pa
ra el éxito de / su gestión.

EL MERCADO
DEL LUNES

Mucho público veraniego 
durante el mercado del lunes, 
amén del numeroso de la co
marca que prestaron a la villa 
gran emotividad, con esa fi
sonomía propia de los días en 
que se encuentra transforma
da la localidad.

El intenso ajetreo dio co

PIEDRAHITA

Gran asistencia de público a la piscina
Piedrahita. Tos-San.______

Ya se halla abierta al pú
blico la piscina municipal 
que se halla ubicada en el 
amplio parque municipal en 
el que también se encuentra 
el campo de fútbol y variados 
juegos infantiles. Dicha pis
cina cuenta con todos los 
servicios necesarios y dispo
ne de todas las habitaciones 
para vestimenta y cambio de 
ropaje con grandes como
didades. Dispone de un gran 
bar en el que se sirven bebi-, 
das de todas las clases, así 
como riquísimos y abundan
tes pinchitos, todo ello muy 
bien atendido por los encar
gados del público. El lugar 
se ve muy concurrido de 
bañistas de ambos sexos. 

NUEVA EMISION Viernes 16 de Agosto

Fechas 
de amortización 
16 de Agosto 
de 1986 (365 días). 
13 de Febrero 
de 1987 (564'días).

Subasta del 1 de Agosto.
Tipos de interés medio ponderado: 
A12meses: 10,08% A18meses: 11,19%

Las peticiones de Pagarés deberán 
ser presentadas en el Banco de España 
antes de las 12 de la mañana del lunes 12 
de Agosto, un día antes de lo habitual 
al adelantarse la subasta al miércoles, por 
festividad.

El pago se hará el viernes 16 de Agosto 
hasta la una del mediodía en la oficina 
del Banco de España donde se presentó la 
petición.

Si la compra se realiza a través de un 
intermediario financiero, el comprador debe 
calcular la antelación necesaria para que 
aquél cumpla los horarios y días indicados. 
(Una hora antes en Canarias).

Inversión mínima desde 500.000 pesetas.

.entre el valor nominal del Pagaré y el predio 
de compra, se puede adquirir un Pagaré del 
Tesoro por una cantidad apreciablemente 
menor.

Información:
• En Bancos y Cajas de Ahorros.
• En la Caja Postal de Ahorros.
• En todas las oficinas del Banco de España.
• En todas las Sociedades Mediadoras 

del Mercado de Dinero (SMMD).
• En las Juntas Sindicales de las Bolsas de 

Comercio y en los Agentes de Cambio 
y Bolsa.

• En los despachos de los Corredores 
Colegiados de Comercio.

mienzo poco después de las 
nueve de la mañana, para 
proseguir hasta las tres de la 
tarde en que se inició el decli
ve, aunque con posterioridad 
aún quedara la secuela de 
rezagados que apuran la es
tancia hasta las primeras ho
ras de la tarde.

Causa satisfacción contem
plar ese abigarramiento de 
gente por las calles y estable
cimientos; la policromía gene
ralizada, los atuendos de los 
campamentos que a realizar 
compras se desplazan desde 
sus instalaciones en los pue
blos limítrofes y el trajinar de 
coches que buscan aparca
miento.

Nada en el mercado de 
ganados que merezca consig
narse, pero densidad de pues
tos públicos en los lugares 
acostumbrados que constan
temente se observaron inva

EL MERCADO 
SEMANAL

Con un. día verdadera
mente caluroso se celebró el 
día seis, como martes, el 
mercado semanal con una 
llegada desde bien pronto de 
enormidad de público y de 
vehículos. Enseguida co
mienza el deambular por las 
plazas y calles con el fin de 
resolver cada cual aquellos 
asuntos tanto oficiales, co
mo particulares que les trae 
a esta hidalga villa piedrahi- 
tense, donde, como siempre, 
son bien recibidos y apre
ciados por todos los piedra
hitenses.

En la plaza de España, 
enormidad de puestos frute
ros, con gran abundancia de 

didos de clientes.
Buen mercado, pues, este 

primero de agosto que añora 
otros similares en los días que 
han de venir.
LAS FIESTAS DE 
SAN PEDRO DEL BARCO

Como es tradicional las 
fiestas en honor del eremita y 
Patrón del pueblo, San Pedro 
del Barco, se celebrarán du
rante los días 9, 10, 11 y 12de 
los corrientes, en las que figu
ran diversos festejos, entre 
ellos y como muy importan
tes, los actos religiosos.

Para el día 12, fiesta prin
cipal, se ha organizado una 
novillada con dos matadores 
y un rejoneador, lidiándose 
cinco novillos de una acredi
tada ganadería.

Es de suponer que las fies
tas revistan el interés de los 
años anteriores. 

naranjas, mandarinas, man
zanas, peras, melocotones y 
de otras muchas y selectas 
clases.. Gran abundancia 
también de hortalizas y le
gumbres; de todo, las amas 
de casa cargan bien las ces
tas y bolsas de la compra. 
Grandes puestos de calzado 
y de ropajes para ambos 
sexos, de preciosa floristería 
y tiestos en abundancia que 
se venden bien. Buenos 
puestos de radiocassettes, de 
juguetería, de almendras, al
mendrucos y gran abundan
cia de golosinas así como 
queseros de blando y duro.

Como es mucho el públi
co los establecimientos de 
bebidas hasta los topes.

Piscina municipal de Mombeltrán. BURGUILLO

MÓMBELtRÁN

La llegada de veraneantes le 
da más vida a la Villa
Mombeltrán. P.P.

Pasada la mitad de la 
primera década de agosto, 
mes éste en que la mayor 
parte de las familias toma 
sus vacaciones, nuestra Villa 
ha visto aumentar su pobla
ción, principalmente en jó
venes, con los que vienen en 
busca de descanso tras el 
trabajo de los meses ante
riores.

La mayor parte vinieron a 
principios de mes y tras de 
limpiar, ordenar y poner a 
puntó la vivienda que con
servan, ya qué la mayoría de 
ellos son hijos del pueblo, se 
dedican por entero a disfru
tar sus vacaciones, poniendo 
con su presencia un aire de 
fiesta en nuestras calles.

Unos prefieren charlar 
con sus paisanos formando 
corrillos, en la carretera 
principalmente, buscando la 
acera de la sombra. Otros, 
generalmente ancianos, 
buscan la tranquilidad y 
sombra del parque de La 
Soledad.

La piscina municipal y la 
natural de Lomo Mediano 
(ICONA) se ven a tope, con 
precios muy populares en la 
primera y gratuita la segun
da sin que por esto las otras 
dos piscinas públicas con 
que contamos no estén visi- 
tadísimas, estando de esta 
forma cubiertas las necesi
dades del baño, tan apeti
toso en esta época del año. 
Otros pasan su tiempo en
frascados en interminables 
partidas de cartas, con los 
correspondientes comenta
rios en cada mano.

Las mujeres, una vez rea
lizadas las primeras tareas 
caseras, bolsa al brazo y 
monedero en mano, reco
rren los establecimientos en 
busca de la mejor carne, 
fruta y otros alimentos, ha
ciendo los inevitables co
mentarios sobre calidad y 
precio comparándolo con 
los del lugar del que vienen, 
comentarios éstos en unos 
casos' favorables y en otros 
no tanto, como suele ocurrir 
en todas partes.

Todo —o casi todo— fun
ciona como en años ante
riores, aunque se nota como 
“una falta de gas”, quizá 
reservando éste para las fies
tas de la Feria de Agosto, 
qué como quien dice, están a 
la vuelta de la esquina.

La cueva de La Soledad, 
que desde tiempo inmemo
rial perníanecía abierta du
rante todo el verano, un 
buen lugar de reunión y en 
donde se podía tomar limo
nada, bebida típica de este 
establecimiento, por una se
rie de circunstancias , des- 
afortundadas, este año se 
encuentra cerrada y con sus 
obras de reforma sin con
cluir, aunque este año es 
prácticamente imposible su 
reapertura, es deseo general 
que el próximo verano fun
cione, reanudándose la tra
dición y recuperando un es
tablecimiento que, además 
de proporcionar unos ingre
sos al Ayuntamiento por el 
derecho a su explotación, 
ponía una nota de tipismo 
bajo la sombra de los cen
tenarios olmos del parque 
de La Soledad.

pero como el interés se cobra por diferencia -• En otras entidades delegadas del Tesoro.

-TESC*?O PUBLICO

Piscina natural de Lomo Mediano. BURGUILLO
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CANDELEDA
EL BARRACO

El loco agosto candeledano (i)

No tuvo éxito la actuación 
programada en el £stivar85

Creada la Junta de Gobierno municipal
Preocupación en el pueblo por la contaminación del agua 
del Burguillo

Candeleda. Jesús Monforte.

Al- entrar en el mes de agosto, 
tal como les decía hace días, un 
vendaval de actos y programa
ciones festivas nos acecha. Para 
infórmame de todo ello y tener
les al corriente, nada mejor que 
una amable visita a nuestro 
alcalde Jesús Rivera, el cual 
siempre atento con este corres
ponsal, facilita toda la gama de 
actos que el Ayuntamiento tiene 
programados para este mes. A lo 
largo de la conversación, me in
formó también de otras cosas 
más importantes y que leerán a 
continuación. Pero empecemos 
por la marabunta de actividades 
que con el título general de III 
Jornadas de Cultura vamos a 
tener.

Comenzaron el pasado día 1 
con la actuación en el campo de 
fútbol a través de la programa
ción Estival 85 dé los grupos de 
rock “Chacal” y “Cardiacos”. No 
tiene suerte la Junta de Castilla y 
León promotora del Estival, en 
las cosas que a Candeleda nos 
llegan. El concierto, al ser gra
tuito, contó con una asistencia 
importante de personal... pero no 
duraban viendo el espectáculo 
apenas unos cinco minutos. Tal 
como llegaban, se daban una 
vuelta y a casita. Sólo el mo
gollón juvenil aguantó un poco. 
Uno que no es muy entendido en 
esto, preguntó a varios conspi
cuos del rock por la calidad del 
tema y la respuesta no era muy 
halagüeña: no les gustaba mu
cho. Total que poco a poco 
aquello resultó como el rosario 
de la aurora y la actuacióri de los 
grupos pasó inadvertida.

Coincidía conmigo el alcalde 
en que nuestro pueblo no es 
rockero y este tipo de conciertos 
no van al personal. Esperamos 
que tomen buena npta los pro
gramadores y podamos decir, en 
una próxima actuación, que fue 
del agrado del respetable.

Y sigamos: En los días 9-10 y 
11 se celebrará la 3’ Marcha a 
Gredos que este año tiene la 
novedad dé dividiría en sectores 
para que haya subidas para 
todos los gustos. Esta marcha se

Fiesta de quienes nacieron en 
San Esteban hace 50 años
San Esteban del Valle. Mariano 
F. Cisneros.

Vamos a anunciar una sim
pática fiesta, o una agradable 
gresca, y buscando algo para 
preparar esta noticia, se me viene 
a la imaginación aquél refrán 
castellano, que dice, “AI mal 
tiempo buena cara”.

Al mal tiempo que nos que
remos referir, por lo que dice este 
refrán, se relaciona con esa 
nebulosa, oscura y horrible, que 
se deja ver con bastante fre
cuencia, y que lo hemos bau
tizado con el nombre de “crisis” 
¡qué horrible suena! y que hoy se 
deja notar en la mermada afluen
cia de veraneantes y en otras 
muchas cosas que ahora no 
vienen al caso.

Busquemos la buena cara del 
mal tiempo. Olvidado por unos 
momentos los innumerables tras
tornos que la vida nos impone. 

puede hacer andando desde 
Candeleda hasta llegar al cam
pamento base del Prado de las 
Pozas, o bien en autocar hasta la 
plataforma el día 11, para unirse 
a todos los excursionistas y 
llegar a la Laguna Grande. Es este 
un intento más, para que los 
candeledanos conozcan la sierra 
con todo detalle, esta sierra 
nuestra que por eso de tenerla a 
la puerta de casa parece que se 
pasa un poco de ella. Creo que 
los que suban andando desde 
Candeleda por la Vega de la 
Cañada y el Puerto de Candeleda 
disfrutarán intensamente, den
tro de la dureza de la marcha, de 
lo que es la sierra. Hay un slogan 
antiguo en que se decía: “nadie 
podrá disfrutar de la inmensidad 
de la Sierra de Gredos, si no hace 
su ascensión por Candeleda”. Y 
esto que ya está corroborado por 
múltiples testimonios, es lo que 
van a descubrir o revivir los 
excursionistas que partan de 
Candeleda el día 9.

EXPOSICION DE PINTURA

El día 11 se celebrará, también 
por la tarde, la primera elimi
natoria del Trofeo de Fútbol Villa 
de Candeleda, del que tendrán 
información en las páginas de
portivas de este periódico. Con 
esto pasamos al día 14 en el que 
se inaugurará la 2® Muestra de 
Pintura Local en la Sala de Ex
posiciones del Ayuntamiento a 
partir de las 7 de la tarde. Esta 
muestra fue una sorpresa agra
dable en su primera edición y se 
espera superar esta segunda. Lo 
cierto es que fue muy positivo el 
poder contemplar las obras de 
los aficionados a la pintura 
candeledanos tanto por su nú
mero como por la calidad exhi
bida. Es este un acto en el que el 
alcalde tiene puesta unas gran
des esperanzas por la supera
ción de los autores y la repercu
sión de sus obras.

Este mismo día el Teatro de 
Calle “La banda de Crisofilax” 
presenta su obra ”1.920” en la 
Plaza Mayor a partir de las 8.30.

Les doy un respiro y continua
mos mañana.

olvidemos las amarguras y con
temos alegrías.

Todas las señoras y señores 
que viven y nacieron en el año 
treinta y cinco, y que en este 
cumplen el medio siglo, se han 
propuesto celebrarlo. El día es
cogido, el diez de agosto.

A las doce de la mañana, cele
bración de la santa misa; a conti
nuación recorrer las calles del 
pueblo, acompañado por los 
simpáticos dulzaineros de la 
localidad, haciendo este recorri
do hasta el Bar Pepe donde se 
obsequiará con una sabrosa 
limonada, realizada con el tin
torro de la cosecha del mismo; la 
comida en el Bar Olive.'

Por la tarde y noche habrá 
bailes en la plaza del pueblo.

Todo este tinglado de fiesta ha 
sido organizado por uno de los 
quintos, que con su gran esfuerzo 
lo ha conseguido: Teodoro Mar
tín Gómez.

El Barraco. Faustino del Monte

En virtud del artículo 23 de 
la ley 7/1985 del 2 de abril del 
año en curso, se ha creado la 
Junta de Gobierno Municipal 
en sesión extraordinaria cele
brada por el Pleno del Ayunta
miento. Los nombramientos, 
por designación del alcalde, 
don Rafael Hernández Somoza, 
han recaído sobre los conce
jales Santos Fernández, Julián 
Tiribio y Victoriano Maqueda, 
que en buena medida sustitui
rán a la hasta ahora comisión 
permanente y actuarán como 
tenientes de alcalde. También 
se formó la Comisión Informa
tiva del Concurso de los feste
jos taurinos de las fiestas pa
tronales, que se celebrarán en 
eFpróximo mes de septiembre. 
Asimismo, otras comisiones 
municipales han experimenta
do varias mociones, pasando a 
formar parte de las mismas 
concejales que hasta ahora no 
habían desempeñado funcio- 
ires concretas de gestión.

En la misma sesión se infor
mó sobre la celebración de las 
Fiestas de Verano. Los barra- 
queños no tendrán toros, pero 
bailarán en la Plaza de la Cons
titución los próximos días 9 y 
10, en las verbenas populares 

Concedidos por la Junta

Dieciocho millones para 
obras de infraestructura rural
Avila. Redacción.____________

Una veintena de pueblos de 
nuestra provincia van a recibir 
ayudas por valor de casi diecio- 
•cho millones de pesetas de la 
Junta de Castilla y León para 
obras de infraestructura rural.

En el conjunto de la región la 
Junta ha decidido aumentar en 
casi cien millones de pesetas 
las ayudas que concede a las 
entidades locales para este tipo 
de obras, según un acuerdo 
dé la misma que ha sido publi
cado en el Boletín Oficial de 
Castilla y León.

El aumento se debe, según 
nota remitida a nuestra Redac
ción por el portavoz del Go
bierno autónomo, al elevado 
número de necesidades plan
teadas por las entidades loca
les y Ayuntamientos de la Co
munidad y que se han conver
tido en solicitudes para mejo
ras de infraestructura rural.

Las subvenciones totales 
concedidas por la Junta van a 
permitir realizar unas inver
siones cercanas a los 230 mi
llones de pesetas, de los cuales 
casi cien serán los otorgados 
como ayudas.

En lo que respecta a nuestra^ 
provincia, las ayudas son las 
siguientes:

Horcajo de la Ribera, para el 
cercado de la dehesa Castre
jón, 1.404.375 pesetas:"Navase
quilla, para el abrevadero, 
98.400; Villaflor, cercado de 
prados y construcción de un 
abrevadero, un millón de pese? 
tas; el cercado de la pradera co
munal y la construcción de dos 
abrevaderos en El Parral, ten

que tendrán lugar desde las 10 
de la noche hasta las dos de la 
mañana. Parece ser que, por 
parte del Ayuntamiento, no 
habrá más chanzas ni festejos. 
Han sido contratadas dos or
questas para estos bailes. Los 
presupuestos de estas fiestas 
de verano han sido reducidos 
considerablemente respecto 
de las del año anterior, que 
incluyeron varios espectácu
los taurinos.

Bien vendrá el dinero no 
gastado en fiestas para pagar la 
pavimentación de la calle de 
Santa Teresa y alrededores de 
la iglesia, obras éstas que aca
ban de empezar y que, según 
fuentes municipales, costarán 
cerca los dos millones y medio 
de pesetas. Ojalá se calienten 
las máquinas y no paren hasta 
arreglar otras zonas urbanas 
que también lo necesitan.

SANIDAD

El nuevo Centro Rural de Hi
giene ya está cumpliendo su 
cometido. Médico y practican
te pasan consulta en los des
pachos recién estrenados. To
do está preparado para montar 
en este nuevo Centro Sanitario 
las guardias de los pueblos de 
la zona, que pronto se centra
lizarán en El Barraco.

drá una inversión de 350.000 
pesetas: en Navalacruz, cons
trucción de abrevadero, alber
gue y reparación de un camino, 
817.389: en Vita, cercado del 
prado y dos abrevaderos, 350.000; 
para Viñegra de Moraña, cer
cado del prado y bocas de riego 
para incendio, 640.000; San Pe
dro del Arroyo, cercado de pra
dos y construcción de abreva
dero, 600.000 pesetas.

Para el arreglo de caminos 
rurales de El Mirón se ha con
cedido una ayuda, de ocho
cientas mil pesetas: en Langa, 
cercado del prado de la Fuente, 
1.262.864: San Bartolomé de 
Tormes, unidad de manejo ga
nadera, 969.150; Sán Miguel de 
Serrezuela, construcción de 
seis abrevaderos, 758.625 pese
tas; Blacha, construcción de un 
puente sobre el río Adaja, 
1.212.375; Hoyocasero, para la 
construcción de camino de la 
Fuente. 918.000; Navarredon
da, cercado de prados munici- 

« pales y construcción de tres 
abrevaderos, trescientas mil 
pesetas: en Santa Cruz del Va
lle, para la infraestructura del 
polígono ganadero, un millón 
setecientas mil pesetas.

Hay 355.000 pesetas para el 
cenamiento de prados y cons
trucción de dos abrevaderos en 
Padiernos: 262.000 pesetas pa
ra cerramiento de prado y abre
vadero en Narros del Castillo: 
2.174.746 pesetas para la cons
trucción de caminos y puente 
de la Solana y Ladero en El Are
nal y 1.957.373 pesetas para la 
ejecución de un camino en 
Balbarda.

MIEDO AL AGÜA DEL

PANTANO

Hablando de sanidad, hay 
que mencionar el agua que 
bebemos. A raíz de la nota 
hecha pública por la Conseje
ría de Bienestar Social, que 
incluye al Pantano de El Bur
guillo en la lista de embalses 
contaminados, la población se 
muestra, con razón, un tanto 
recelosa a la hora de calmar su 
sed. No se conoce exactamente 
el grado de contaminación ni la 
problemática que ello puede 
encerrar. El agua que se abas
tece como potable en El Barra
co procede, en su mayor parte, 
del Burguillo, y eso hace que 
exista una cierta intranquili
dad sanitaria. Sin embargo, se
gún información recibida del 
Ayuntamiento, las autoridades 
locales son conscientes de esta 
cuestión y están clorando el 
agua en la medida que indican 
y permiten los continuos aná
lisis que diariamehte se reali
zan.

Los banaqueños piensan 
que mejor sería tratar y atajar 
las causas que originan la con
taminación. Siempre es mejor 
prevenir que curar.

FONTIVEROS

Enlace Zurdo 
Hernandez-Ruiz 
Gómez
Fontiveros. Francisco G. Barcala.

En la casa natal de San Juan 
de la Cruz, hoy Iglesia de San 
Juan, contrajeron matrimonio 
Oscar Zurdo Hernández, oficial 
de prisiones y estudiante de 
arquitectura, con la encantadora 
señorita Dany Ruiz Gómez. Lle
garon al recinto sagrado acom
pañados de la madrina, Ange
lines Hérnández Alonso, madre 
del novio y del padrino Daniel 
Ruiz Gómez, hermano de* la 
novia. La ceremonia religiosa, 
que estuvo amenizada por un 
grupo de jóvenes fontivereños, 
estuvo presidida por el párroco 
D. Genaro Jiménez. La homilía 
corrió a cargo de Federico Val- 
verde Bellido, amigo de los con
trayentes.

Finzalizada la ceremonia los 
nuevos esposos, tras posar para 
cámaras y tomavistas en los 
locales donde naciera su ilustre 
paisano Juan de Yepes, y recibir 
las felicitaciones de familiares y 
amigos en medio de la ya clásica 
lluvia de arroz, dedicaron un 
homenaje floral a sus familiares 
difuntos para trasladarse luego 
hasta la capital donde fue' ser
vido el banquete nupcial. Alegría, 
ilusión y detalles juveniles a lo 
largo de la comida a la que 
asistieron varios centenares de 
personas que quisieron unirse 
así, ala felicidad que irradiaba la 
joven pareja qüe, tras compartir 
con los invitados en una disco
teca abulense, emprendió viaje 
por diversas capitales europeas.

Enhorabuena a los nuevos es
posos así como a sus respectivas 
familias.
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Fútbol-regional

Ya hay calendarios oficiales de 
la Liga 85-86
Ayila. L M. Soto.

La Federación Castellana de 
Fútbol ya ha- dado a conocer, los 

1 calendarios oficiales del fútbol 
regional para la liga 85-86.

El comienzo de la temporada 
en estas categoriàs regionales 
(Primera Preferente v Ordinaria,

PRIMERA REGIONAL ORDINARIA

Collado Villalba-Diamante (G." l.“).
Real Avila Promesas-Acueducto (G.® l.“).
Humanes-Atco. Candeleda (G.® 3.®).

SEGUNDA REGIONAL

Las Navas-Ateo. Leories de Castilla (G.® 5.®).
Cebrereña-Torrelodones (G.® 5.®).
Carbonero-El Tiemblo (G.® 5.®).
Chapinería-S. Piedrahita (G.® 5.®).
Sp. Riazano-Arévalo (G.® 5.®).
Vargas-Dvo. Arenas (G.® 7.®),
Sp. La Adrada-Pantoja (G.® 7.®).
Sotillo-Esquivias (G.® 7.®).
Valmojado-Óvó. La Adrada (G.® 7.®).
Villamanta-P. Piedralaves (G.® 7.®).

TERCERA REGIONAL PREFERENTE. Grupo 9.®

El Barraco- Navaluenga.
Burgohondo-El Barco.
El Arenal-Hoyo de Pinares.
Pedro Bernardo-Paz.

TERCERA REGIONAL ORDINARIA

Cyde Peguerinos-Pelayos (G.° 9.®). ,
Layos-Lanzahíta (G.® 12.®).
En próximas fechas publicare

mos los calendarios completos 
de liga, en los cuales estén in
mersos equipos abulenses.

PREMIO A LA PERMANENCIA

EN EL TERRENO DE JUEGO 
Patrocina

RASIL
Moda para hombre

Segunda y Tercera Preferente y 
Ordinaria), será para el tercer 
domingo del próximo mes de 
septiembre, concretamente el 
día 15.

Los equipos abulenses han 
quedado así emparejados en su 
primer encuentro de liga:

Por un importe de siete millones de pesetas

Se inauguraron en Tiñosillos las 
obras del frontón y polideportivo

Tiñosillos. Jose Luis G. Sáez.

Tiñosillos, un pueblo mora,- 
ñego en plena expansión urba
nística, abierto, sincero y hos
pitalario, el pasado domingo, 
día 4, vivió y protagonizó 
—dentro de sus “Fiestas de Ve
rano”- un acontecimiento ex
traordinario para todos sus ve
cinos y muy especialmente pa
ra la juventud con la inaugura
ción oficial del nuevo frontón 
de pelota e instalaciones del 
polideportivo, al lado del mis
mo. Al acto, a la una de la tarde, 
asistieron personalidades di
versas a nivel provincial así 
como políticos y alcaldes en un 
nutrido número, tales como 
Gregorio García Antonio, pro
curador por Avila'en las Cortes 
de Castilla y León {el goberna
dor civil de la provincia, José 
Luis Machuca, que estaba invi
tado muy especialmente para 
realizar la inauguración oficial 
de las instalaciones no pudo 
hacerlo por una inesperada y 
súbita indisposición): Pedro 
Luis Chapinal, diputado pro
vincial de la zona de El Barco 
por el PSOE, el también dipu
tado provincial y alcalde de 
Madrigal de las Altas Torres, 
Florentino García Calvo; Fran
cisco Gutiérrez Valverde, alcal
de de Cabezas del Pozo y dipu
tado de AP. Máximo Arenas, 
alcalde de El Bohodón; el con
cejal delegado de deportes de 
la ciudad de Arévalo Juan José 
López; secretario de la Federa
ción Abulense de Pelota, Juan 
Jesús Fernández Jiménez; la 
arquitecto de la Diputación 
Cristina Matas Rodríguez y un 
largo etcétera, fueron cordial- 
mente recibidos por la Corpo
ración de Tiñosillos que presi
de un joven, dinámico y em
prendedor alcalde, Adelino Ga
ñido Martín, su secretaria y el 
sacerdote don Segundo.

ACTO DE LA INAUGURACION 
E INTERVENCIONES

El alcalde, Adelino Garrido, 

ante el nutrido séquito y públi
co local, pronunció unas pala
bras destacando, por un lado, 
la preocupación y deferencia 
de los organismos oficiales pa
ra con su Corporación, por lo 
cual testimonió a sus represen
tantes el agradecimiento en 
nombre propio, de la Corpora
ción y de todo el pueblo de 
Tiñosillos. Más tarde, pidió la 
colaboración de todo el pueblo 
con la Corporación. Y dijo: 
“Necesitamos vuestra colabo
ración y ayuda, cuanta más 
mejor, para lograr cada día más 
para nuestro pueblo y para que 
éste, en todos los aspectos, 
pueda ser de los primeros en La 
Moraña”, En otro momento, hi
zo una enumeración de lo que 
se había conseguido desde que 
él está al frente de la Corpora
ción de Tiñosillos, poco más de 
dos años. Por ello, “también os 
pido nos exijáis —continuó 
manifestando— porque así sa
bremos cuáles son vuestras 
apetencias y necesidades más 
importantes, con objetó de 
analizarías después por noso
tros, y hacerlas viables en la 
medida de nuestras posibilidad 
des”. Finalizó su intervención 
el alcalde de Tiñosillos presen
tando y cediendo la palabra al 
procurador por Avila en las 
cortes de Castilla y León Gre
gorio García Antonio, quien 
también pronunció un discur
so. En él, primero dejó constan
cia de que el gobernador civil 
no había podido asistir al acto 
—como era su deseo— por 
encontrarse —manifestó— en
fermo “afectado de un súbito 
cólico nefrítico”. Tras esto dijo: 
“Yo he venido aquí, invitado 
por vuestro alcalde, como re
presentante de todos vosotros 
en las Cortes de Castilla y León, 
y quiero que sepáis que mi 
intención es preocuparme 
constantemente por vuestros 
problemas y necesidades en 
las Cortes, para esto precisa
mente me habéis elegido”. En 
otro momento significó el inte
rés que había tomado la Junta,

Deportes, Cultura y Bienestar 
Social por mejorar en todo mo
mento las condiciones de vida 
de los pueblos, dotándolos de 
los servicios e instalaciones 
adecuadas, como éstas que 
ahora se inauguran, para el re
creo, formación y puesta a 
punto de la juventud, "Me 
consta, dijo finalmente, que 
aquí, en Tiñosillos, existe una 
buena e importante cantera de 
jóvenes deportistas y sé que un 
equipo de futbito, es campeón 
provincial y subcampeón re
gional”, Tras estimular a todos 
los jóvenes a proseguir en esta 
línea y dar las gracias a todos, 
seguidamente cortó la cinta 
protocolaria quedando así 
inauguradas oficialmente las 
instalaciones deportivas. El 
importe de las mismas se eleva 
a 7 millones de pesetas, sub
vencionado por la Junta, Dipu
tación Provincial, Consejo Su
perior de Deportes (estos dos 
últimos organismos con el 27 
por ciento cada uno del monto 
total) y el resto el Municipio de 
Tiñosillos,

Una refrescante limonada 
en las instalaciones deportivas 
a todos los asistentes y poste
rior obsequio por la Corpora
ción también de variados ape
ritivos con un vino de la tierra 
en el salón, cerraron la inaugu
ración oficial.

Por la tarde, para estrenar el 
flamante "Frontón de Pelota", 
se disputaron dos partidos de 
pelota a mano, a las 6 y a las 8 de 
la tarde, respectivamente. En el 
primero, José Luis (Tiñosillos) 
y Mariano (F, de Año) contra 
Juanito y Eloy, de Langa, Y en 
el segundo, Félix, de Tiñosillos, 
y Mallorca, dé Valladolid, en 
deportiva disputa con Paco y 
Juanito de Nava de Arévalo, en 
los mismos la emoción y el 
espectáculo fueron él denomi
nador común.

Así Tiñosillos fue protago
nista y noticia, dentro de sus 
“Fiestas de verano”, porque, 
obviamente, está en la línea del 
progreso.

En Hoyo de Pinares

En. la foto de Lumbreras, aparece el jugador 
Serrano, recibiendo de manos de don Andrés 
Sánchez, el premio para el jugador que más 
tiempo permaneció en el terreno de juego, 
durante la temporada 1984-85, premio que 
otorga desde hace ya varias temporadas, la 
firma Comercial RASIL, de Avila.

Finalizó el trofeo de fútbol-sala del
Ayuntamiento
Disco-pub “Thomas”, campeón y Cafetería-pub J-5, subcampeón
El Hoyo de Pinares, M, Tabasco.

El Viernes día 2 se disputaron 
en el Polideportivo Municipal 
los últimps partidos, semifinales 
y final deí Trofeo de Fútbol Sala 
que se ha venido desarroiianao 
durante el mes de julio, organi
zado por el Ayuntamiento. Este 
deporte tiene cada vez más adep
tos entre la juventud hoyanca, 
pues én los meses de invierno se 
iniciaron y .promovieron otros 
trofeos, por grupos de jóvenes 
con mucho entusiasmo entre ju
gadores y público.

De los diez equipos inicial- 
mente participantes, encuadra
dos en dos grupos, los esfuerzos 
para que el balón desborde al 
contrario, filigranas, regates y 
demás, llegaron a la final, tras las 

sucesivas eliminatorias, los con
juntos patrocinados por la Cafe
tería-Pub “J-5” y por la Discoteca 
“Thomas”, mientras que el en
cuentro de clasificación para el 
3.® y 4.® puesto lo disputaron los 
equipos de: “Bonelias” y “Tip- 
Top”.

El vencedor del trofeo fue el 
Disco-Pub “Thomas”, que con
siguió un tanteo de 6-5 sobre el 
subcampeón. “J-5”. para lo cual 
fue preciso sumar a los 36 minu
tos del partido otros cinco de 
prónoga. Previamente, los “Bo
nelias” habían derrotado a “Tip- 
Top” por el resultado final de 
3 a 1.

El alcalde de la localidad. Félix 
Alonso Fernández, y el concejal 
de Cultura, Otilio Carvajal Galle
go, fueron los encargados de 

entregar los correspondientes 
trofeos. La copa que acreditaba 
la condición de primer clasifi
cado la recibió, en nombre del 
equipo vencedor, su capitán. 
Mariano González Golmar, co
nocida futura promesa futbolís
tica. mientras que cada uno de 
los componentes de la jovencí- 
sima alineación ganadora reci
bían también su trofeo personal. 
Poco después se entregaron pre
mios correspondientes a los 
equipos que obtuvieron el 2.°. 3.® 
Y 4.® puesto.

Hay que senaiar la ouena 
actuación de la Corporación Mu
nicipal al incluir en su presu
puesto estos gastos, para poten
ciar este deporte y no olviden ni 
tampoco omitan otros.
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Tiro

£1 sábado programa doble en 
el campo “Altos del Fresnillo” 
Por la tarde, Tirada de Pichón y por la 
noche de Plato

Automovilismo: Definitivamente el próximo día 15

XIII subida al Puerto del Pico “I Gran 
Premio £xcma. Diputación Provincial”
Avance del reglamento particular de esta prueba

Avila. J. GOAL

Pasado mañana sábado, or
ganizadas por el Club de Tiro 
Avila, doble programa de tiro 
en el campo “Altos del Fresni
llo”. Dos interesantes tiradas, 
una de pichón y otra al plato, 
con el programa que a conti
nuación ofrecemos:

A las cuatro y media de la 
tarde, Gran Tirada de Pichón. A 
6 pájaros, no excluyen ceros y 
distancia de 26 metros. Inscrip
ción dos mil pesetas.

PREMIOS: El 70 % de las 
inscripciones, repartido de 
acuerdo con las tablas de divi
siones establecidas por la Fe
deración Española de Tiro de 
Pichón. Además, para el prime
ro, un hermoso cordero; segun
do, un jamón: tercero, un co
chinillo: cuarto, un lomo: quin
to, una caja de botellas de vino 
y sexto, seis' botellas de vino.

Otros para Damas, Vetera
nos y Juniors menores de 18 

EL DIARIO DE AVILA 
el mejor medio para que 
Vd. anuncie sus productos

Jugadores del Real Avila C.F. que en la tempo
rada 1984-85 han conquistado los premios 
ofrecidos por

JOYERIA A
RELOJERIA fl[^*l 

REGALOS ®

£1 domingo, antes del comienzo del partido 
REAL AVILA-ZAMORA, jugado en nuestro es
tadio “Adolfo Suárez”, se hizo entrega de 
trofeos a jugadores que sobresalieron en la 
temporada 1984-85.

En la foto de LUMBRERAS, don Angel Núñez, 
director-propietario de la fírma RELOJERIA- 
JOYERIA-REGALOS “ANGEL”, entrega a SE
RRANO un reloj de cuarzo por haber sido el 
jugador de “mejor conducta”.

años así como para socios del 
club que no obtengan premio 
por la clasificación general.

A partir de las 22,30 Tirada 
Nocturna de Plato. Veinticinco 
platos. Inscripción, platos in
cluidos, 2.000 pesetas.

División del premio: 1.°, un 
cordero y 4.000 pesetas: 2.°, un 
jamón y 3.000 pesetas, y 3.°, 
un jamón y 2.500 pesetas.

Para los restantes tiradores 
mejor clasificados: Primera Ca- 
tegoria (no 1.’ E) y Segunda 
Categoría: l.°, jamón y 2.000 
pesetas: 2.°, un cochinillo: 3°, 
un lomo y 4.°, una caja de vino.

Tercera Categoría; l.°, jamón 
y 2.000 pesetas: 2.°, un cochini
llo: tercero, un lomo: cuarto, 
una caja de vino; quinto, sexto 
y séptimo, seis botellas de vino.

Otros trofeos para Damas, 
Veteranos y “Juniors”.

Serán directores de tiro, don 
Hipólito Encinar del Dedo y 
don Macario Jiménez Jiménez.

Avila. L. M. Soto.
¡Por fin! el próximo día 15 del 

corriente mes de agosto, se cele
brará la Xin Subida al Puerto de El 
Pico “I Gran Premio Excma. Di
putación Provincial”. Tras esos 
problemas con Tráfico y luego 
esos dos aplazamientos, la tradi
cional prueba automovilística 
abulense,. volverá a ser centro de 
atención de la afición deportiva 
a este bonito y arriesgado depor
te.

La organización de esta prue
ba correrá a cargo de la Escude
ría Gredos de nuestra capital, 
mientras que el patrocinio es de 
la Diputación abulense. Desta
car también la colaboración de 
los ayuntamientos de Arenas de 
San Pedro y Cuevas del Valle.

Esta prueba es puntúable para 
el Campeonato de Montaña de la 
Federación Centro de Automovi
lismo con coeficiente 5. El regla- 
merito particular de esta prueba 
es el siguiente:

ART.° 1 ORGANIZACION DE 
LA PRUEBA

La “Escudería Gredos”. Orga
niza para el día 15 de agosto de 
1985, una carrera en cuesta de
nominada “XIII Subida al Puerto 
“El Pico”, puntuable para el Cam
peonato de Montaña de la Fede
ración Centro de Automovilis
mo, Coeficiente 5, así como para 
el Trofeo Centro de Promoción 
de Montaña.

ART.“ 2 ADMISION DE 
VEHICULOS

Podrán tomar parte en la ca
rrera, de acuerdo con las normas 
de cada uno, los vehículos de los 
grupos: 2,4,5,6,7 y 8 Anexo J de 
1981. N, A, B, C, D y E del Anexo 
J de 1985.

También serán admitidos ve
hículos de Auto-Cross, de acuer
do con sus especificaciones y 
normas de seguridad.

ART.» 4.» DIVISIONES

Los vehículos se agruparán a 
efectos de clasificación, según 
su cilindrada efectiva (coeficien
te de sobrealimentación 1,4), en 
las siguientes divisiones. (Ver 
cuadro n.» 1).

Para los, participantes en el 
Trofeo Centro de Promoción de 
Montaña los vehículos se divi
dirán en las Clases siguientes;

CLASE !... Hasta 1.150 c.c.
CLASE 2... de 1.151 a 1.300 c.c.
CLASE 3... de 1.301 a 1.600 c.c.

ART.» 6 RECORRIDO

La prueba se celebrará en la 
Canetera C-502.

SALIDA: Hito kilómetro 57,200, 
Altitud 900 m.

LLEGADA: Hito kilómetro 
49,400, Altitud 1.400 m.

LONGITUD: 7,800 Km.
DESNIVEL: 500 m.

ART.» 7 INSCRIPCIONES

Hasta las 22 horas del día 13 
de agosto de 1985 en la Secreta
ría de prueba. Avda, de Madrid, 
21 Avila Telf. 21 36 19 y en la 
Federación Centro de Automovi
lismo. P.» de la Castellana, 60 
Madrid, Telf. (91) 261 21 22. El 
importe de los derechos de ins
cripción se fija en 6.000 pesetas 
para Nacionales y Auto-Cross, y
4.000 pesetas, para Promoción. cuadro número l. Divisiones delosvehículos. E. G

Si se podra ver en acción a vehículos como este en la Subida al Puerto de El Pico.
' , LUMBRERAS

ART. 8 VERIFICACIONES

Se realizarán en Arenas de San 
Pedro, desde las 8 a las 9,30 horas 
del día 15 de agosto de 1985.

ART. 17 CLASIFICACIONES 
Y PREMIOS

CATEGORIA NACIONAL 
(Scrath y por Divisiones) '

SCRATCH

1 .»—40.000 Pts y Trofeo.
2 .»—20.000 Pts. y ”
3 .»—15.000 Pts. y ”
4 .»—10.000 Pts. y
5 .»— 8.000 Pts. y ”
6 .»— 7.000 Pts. y ” <
7 .»— 6.000 Pts.y
8 .»— 5.000 Pts. y ”
9 .»— 4.000 Pts. y ”

10 .»— 3.000 Pts. y ”

DIVISIONES

Por cada una de ellas según el 
ART. 4.

1 .» 6.000 Pts y Trofeo.
2 .» 4.000 Pts. y ”
3 .» 2.000 Pts. y ”

CATEGORIA DE PROMOCION 
SCRATCH

1 .» Trofeo.
2 .» Trofeo.
3 .» Trofeo.

POR CLASES SEGUN EL ART. 4.»

1 .» Trofeo.
2 .» Trofeo.

VEHICULOS DE AUTO-CROSS

1 .» Trofeo y 30 % inscripción 
sin Seguro.

DIVISIONES
G R U P O S

N A 2 B 4 RESTO

1 -1.150 c.c

2 + 1.150 c.c.
— 1.300 c.c.

— 1.150 c.c.

3 +1.300 c.c.
— 1.600 c.c.

+ 1,150 c.c.
— 1.300 c.c.

— 1.150 c.c.

4 + 1.600 c.c.
—2.000 c.c.

+ 1.300 c.c 
— 1.600 c.c.

+ 1.150 c.c.
— 1.300 c.c

5 + 2.000 c.c. +1.600 c.c
-2 000 c.c.

+1 300 c.c.
•1.600 c.c

6 + 2.000 c.c.' +1.600 c.c.
-2.000 c.c.

— 1 600 c.c.

7 + 2.000 c.c. + 1.600 c.c. TODAS

8 > TODAS

2 .“ Trofeo y 20 % inscripción 
sin seguro.

3 .“ Trofeo y 10 % inscripción 
sin seguro.

DAMAS

1.’ Trofeo.

SOCIOS ESCUDERIA GREDOS

Del 1.» al 5.» clasificado Tro
feo.

RECORD DE LA PRUEBA

10.000 Pts.
La entrega de premios se efec

tuará a las 18,30 horas el día 15 
de agosto de 1985 en la discote
ca New Life de Arenas de San 
Pedro.

PROGRAMA

13-8-85

22,00 horas: Cierre inscripcio
nes,

14-8-85

21,00 horas: Lista de inscritos.

15-8-85

8,00 horas: Comienzo Verifi
caciones.

9,30 horas; Hora tope Verifi
caciones.

10,30 horas: Entrenamientos 
Oficiales. »

12,30 hóras: panels Oficial.
14,30 horas: Publicación de 

Resultados.
18,30 horas; Efitrega de Pre

mios en la discoteca New Life de 
Arenas de San Pedro.
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Acusan a la 
Administración de no 
cumplir sus promesas

Los agricultores 
de Burgos, 
preocupados por 
la situación de
los silos del SENPA
Burgos. Efe. ___________
La Federación de Uniones de 
Agricultores y Ganaderos de 
Burgos (FUAG) ha expresado 
su preocupación por la situa
ción de los almacenes y silos 
del Servicio Nacional de Pro
ductos Agrarios (SENPA) en 
esta provincia.

Según la FUAG, “a pesar 
de las promesas hechas se 
están produciendo dificulta
des en la recepción de cereales 
que se cosechan en la campa
ña actual”.
PROMESAS 
INCUMPLIDAS

Denuncian los agricultores 
la situación del silo de Belo
rado, centro receptor dé la 
comarca burgalesa de “La. 
Riojilla”.

Un portavoz de la FUAG 
dijo a EFE que “se han regis
trado varios problemas en las 
zonas de Aranda de Duero y 
Lerma, por lo que numerosos 
agricultores se han visto en la 
necesidad de vender su pro
ductos, especialmente la ce
bada, por debajo de los pre- 

' cios de garantía establecidos”.
La FUAG reclama “que se 

cumplan las promesas hechas 
por la Administración en 
cuanto a facilidad de alma
cenamiento de los cereales”.

JUNTA DE CASTILLA Y LEON
Delegación Territorial de Industria, Energía y Trabajó 
Avila

S.

i-

1-

IS

1 e.

1 e

NUEVA INSTALACION ELECTRICA
EXP. NUM. 620

A los efectos previstos en los Decretos 2.617 y 
2.619/1966 de 20 de octubre, se abre información 
pública de la siguiente instalación eléctrica.

PETICIONARIO: U. E. F. S. A.
EMPLAZAMIENTO: Avila-Campo Azálvaro a 

Subestación Escuela Nacional de Policía de Avila.
FINALIDAD: Suministro energía a zona.
CARACTERISTICAS: Línea eléctrica de Alta Ten

sión a 45 KV. de 746 mts., de longitud, conductor 
LA-110, apoyos metálicos y de hormigón, norma
lizados, aislamiento tipo suspensión y amarre, ais
lador 70/127, cruzamientos: 1 con cordel de las 
Moruchas: 2 Ctra. L-AV-5000 de Avila al Espinar 
Km. 2,6.

PRESUPUESTO: 2.136.673 pesetas.
SE SOLICITA: Autorización administrativa y 

declaración en concreto de utilidad pública.

El Gobierno Civil de León afirma que 
no hubo encubrimiento en la muerte
de un minero
León. Efe,

El Gobierno Civil de León 
ha difundido una nota ofi
cial de la que se desprende 
que no hubo encubrimiento 
de las causas de la muerte, el 
pasado^ sábado, del minero 
Marcelino González Fer
nández, de 39 años.

El sindicato UGT denun
ció ayer la existencia dé 
encubrimiento y manipula
ción en las causas de la 
muerte de Marcelino Gon
zález y acusó a la emjpresa 
de la mina “Sarita” de la 
Ribera de Folgoso de “ase
sinato en toda regla”.

Según el Gobierno Civil, 
que cita fuentes de la Guar
dia Civil de Bembibre, “a las 
ocho de la tarde del pasado 
sábado Marcelino González 
Fernández, de 39 años, sol
tero y chófer de profesión, 
sufrió un accidente cuando 
se encontraba en el recinto 
de ia mina “Sarita”, que 
explota el policía nacional 
José Luis Fernández Rayo y 
otros.

Adjudicado el 
la zona regable

estudio sobre 
del Tera

Valladolid. Efe.
La Consejería de Agricul

tura, Ganadería y Montes ha 
adjudicado el estudio dé via
bilidad técnica, económica y 
social de la zona regable de la

CAUSA DEL

ACCIDENTE

El accidente, según el Go
bierno Civil, se produjo 
cuando la víctima “se encon
traba sacando hierros y pie
dras de una antigua escom
brera de la mina con el fin 
de cerrar una finca dé su 
propiedad, en las inmedia
ciones de la explotación de 
carbón y, en un momento 
determinado, se desprendió 
la escombrera, que le atra
pó, quedando sepultado”.

“Rápidamente —añade el 
Gobierno Civil—acudieron 
en su auxilio los vecinos de 
la Ribera de Folgosa Miguel 
Torres Alonso y Angel Frei
re García, que consiguieron 
extraerle con vida de los 
escombros y procedieron a 
su traslado al hospital del 
INSALUD Camino de San- 
tiago de Ponferrada, donde 
ingresó cadáver con encefa
lograma plano”.

margen izquierda del río Te
ra, en la provincia de Zamora,

La adjudicación del estudio 
ha recaído en la empresa 

- INCISA por un importe de 
8,3 millones de pesetas.

Subastas
Obras deí Departamento 
de Investigación 
Ganadera de Palencia
Valladolid (Servicio especial).

El Boletín Oficial de Casti
lla y León anuncia la subasta 
de las obras del Departamen
to de Investigaeión Ganadera 
de Palencia, convocadas por 
la Consejería de Agricultura, 
Ganadería y Montes con un 
presupuesto de 82 millones y 
un plazo de ejecución de 
doce meses.

El plazo para la presenta
ción de proposiciones es de 20 
días hábiles y su apertura se 
verificará el 4 de septiémbre.
ACONDICIONAMIENTO 
DE LA ESCUELA DE 
CAPACITACION 
AGRARIA 
DE SALAMANCA

También el Boletín Oficial 
de la Junta de Castilla y León 
publica una orden de la Con
sejería de Agricultura, Gana
dería y Montes por la que se 
anuncia la subasta de las 
obras de acondicionamiento 
de la Escuela de Capacita
ción y Experiencias Agrarias 
de Salamanca, con un presu
puesto que asciende a 34 mi
llones 644.030 pesetas.

INVESTIGACION 
DE LOS HECHOS

El Gobierno Ciyil ha or
denado a la comandancia de 
la Guardia Ciyil de Bem
bibre que inicie una investi
gación sobre los hechos 
acaecidos.

El secretario comarcal de 
UGT de minería de El Bier
zo, Ricardo Conde, aseguró 
ayer que “los compañeros 
del minero fallecido sacaron 
el cuerpo al exterior para 
simular el accidente fuera de 
la mina, ya que Marcelino 
González había sido contra
tado de forma ilegal”.

Según Ricardo Conde, el 
accidente se produjo al des
prenderse un costero al 
aproximarse un vehículo pa
ra la extracción de mineral, 
conducido por el fallecido, a 
una veta de carbón y en el 
momento de los hechos 
Marcelino González traba
jaba con un compañero de 
16 años, edad prohibida pa
ra los trabajos en el interior 
de la mina.

Cerrado el restaurante de 
Valladolid donde se produjo 
toxi-infección
Es la segunda en importancia de la región, 
en los dos últimos meses
Viana de Cega (Valladolid). 
Efe.

Las autoridades sanitarias 
han decretado el cierre cau
telar de un restaurante de la 
localidad vallisoletana de 
Viana de Cega en el que el 
pasado sábado se produjo 
una toxi-infección alimenta
ria que afectó a más de un 
centenar de personas.

La orden de cierre del 
establecimiento ha sido cur
sada por la Delegación Te- 
rritonal de Valladolid de la 
Consejería de Bienestar So
cial de Castilla y León, que 
ha detectado la utilización 
de productos no autorizados 
y deficiencias en las insta
laciones de cocina.

MAS DE CIEN 
T0XI-INFEÇTAD0S

La toxi-infección afectó a
más de un centenar de per
sonas que asistieron a los 
tres banquetes de boda que 
se sirvieron en el restaurante 
el pasado sábado, sin que 
ninguno de los casos sea de 
carácter grave.

La hipótesis más proba
ble, en cuanto a la causa de 
la toxi-infección, es, según 
las autoridades sanitarias, el productos y observen, al 
“estafilococo dorado” trans- '—’ -
mitido a los alimentos a 
través de los manipuladores. “^^ higiénicas.

Contenido del 
artefacto que 
explotó en un 
restaurante 
de Salamanca 
Sálamanca. Efe.

El artefacto que hizo explo
sión el pasado sábado en el 
restaurante “El Bardo”, de 
Salamanca, estaba formado 
por cloratita y conectado a un 
sistema de relojería, informa
ron a EFE fuentes de la Poli
cía.

Los elementos del material 
explosivo, hallado durante las 
tareas de desescombro, han 
sido enviados al Laboratorio 
Central de Técnica policial 
con el fin de conseguir una 
mayor precisión.

El restaurante “El Bardo”, 
atendido en régimen de coo
perativa, recibió una llamada 
en la noche del sábado anun
ciando la colocación de un 
artefacto que poco después 
hizo explosión en los servi
cios del bar.

La escasa presencia de clien
tes en el momento de la explo
sión evitó que ocurrieran des
gracias personales, aunque 
dos personas resultaron con 
síntomas de intoxicación de
bido al humo del estallido.

Varios de los afect^qs 
presentaron denuncia judi
cial contra el restaurante 
por estimar que los alimen
tos servidos se encontraban 
en malas condiciones.
DECLINAN TODA 
RESPONSABILIDAD

Fuentes del restaurante 
han declinado toda respon
sabilidad en la toxi-infec- 
ción y han manifestado que 
el agente contaminante no 
se encontraba en la comida, 
sino en el agua o en el aire.

Esta toxi-infección ali
mentaría es la segunda de im- 
portancia que se registra en la 
comunidad autónoma de Cas
tilla y León en los dos últi
mos meses.

El pasado 29 de junio se 
detectó en Zamora otra, de 
mayores proporciones que 
la de Viana de Cega, que 
afectó a Cerca de un millar 
de personas, de las que fue
ron hospitalizadas más de 
60, producida por contami
nación de alimentos en dos 
restaurantes y una heladería 
por la bacteria “salmonella”.

La Consejería de Bienes
tar Social ha subrayado la 
necesidad de que los consu
midores comprueben rigu
rosamente la calidad de los

igual que los manipuladores 
de alimentos, estrictas ñor-

Lo que se hace público para que pueda ser 
examinada la documentación en esta Delegación 
Territorial y formularse por duplicado, las recla
maciones que se estimen oportunas en el plazo de 
30 días hábiles contados a partir del siguiente a la 
publicación de este anuncio.

Avila, 2 de agosto de 1985.
El delegado territorial, ilegible.

117 millones para la Escuela Agraria de la Santa Espina
Valladolid (Servicio especial).

A más de 177 millones de 
pesetas asciende el presupues
to para realizar la reforma de 
la Escuela de Capacitación y 
Experiencias Agrarias situada 
en el Monasterio de la Santa 
Espina, en Castromonte (Va

lladolid). La orden por la que 
se anuncia la subasta de las 
obras aparece publicada hoy 
en el Boletín Oficial de Casti
lla y León y establece un 
plazo de ejecución de doce 
meses y dos anualidades: la de 
1985 tiene un presupuesto de

50 millones y la de 1986, de 
más de 117 millones.

Las proposiciones, cuya 
apertura se verificará el 4 de 
septiembre, deben entregarse 
en un plazo de veinte días 
hábiles contados a partir de 
hoy.
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Un elemento irremplazable y 
fácilmente vulnerable

La JiOxide Aguas, en el
Boletín Ófícial del Estado
Madrid. Efe.

La Ley de Aguas en la que 
considera a este elemento como 
ureemplgzable, fácilmente vul
nerable y que señala que no 
cabe distinguir entre aguas 
superficiales y subtenáneas, 
aparece hoy publicada en el 

. Boletín Oficial, del Estado.
■ . El título preliminar dice que 
“Las aguas continentales su
perficiales, así como las subte
rráneas renovables, integradas 
todas ellas en el ciclo hidro
lógico, constituyen un recurso 
unitario, subordinado al interés 
general, que forma parte del 
dominio público estatal como 
dominio público hidráulico”.

Afirma que corresponde al 
Estado la planificación hidro
lógica.

AGUAS DEL DOMINIO 
PUBLICO

Dentro del dominio público 
están las aguas continentales, 
los cauces de corrientes na
turales los lechos de los lagos y 
lagunas y los acuiferos subte
rráneos.

El título II se refiere a la 
administración pública del agua 
y destaca que el Estado se 
someterá a la unidad de gestión, 
tratamiento integral, economía 
del agua, desconcentración.

El Rey recibirá a 
Felipe González y a Serra
Palma de Mallorca. Agencias.

El Rey don Juan Carlos reci
birá en audiencia al Presidente 
del Gobierno, Felipe González, 
el próximo día 17 en el palacio 
de Marivent, y al ministro de 
Defensa, Narcís Sena, en una 
fecha todavía sin confirmar.

descentralización, coordinación, 
eficacia y participación de los 
usuarios.

Además, respetará la unidad 
de la cuenca hidrográfica y 
hará compatible la gestión 
pública del agua con la ordena
ción del territorio, la conser
vación y protección del medio 
ambiente y la restauración de 
la naturaleza.

CONSEJO NACIONAL DE 
AGUAS

Por esta ley se crea el Con
sejo Nacional del Agua que 
informará sobre el proyecto del 
Plan Hidrológico Nacional, los 
planes hidrológicos de cuenca, 
los proyectos de disposiciones 
de carácter general, entre otras 
cuestiones.

En las Comunidades autó
nomas se constituirán los or
ganismos de cuenca que ela
borarán el plan hidrológico de 
la misma.

La ley, en sus siete títulos 
regula también la concesión de 
aguas en general, el alumbra
miento y utilización de aguas 
subterráneas, la protección del 
dominio público hidráulico y 
de la calidad de las aguas conti
nentales; el régimen econó
mico-financiero de la utiliza
ción del agua y las infracciones 
y sanciones.

La entrevista entre don Juan 
Carlos y Felipe González se 
enmarca dentro de los contac
tos habituales entre el Rey y el 
jefe del Ejecutivo, para tratar 
temas de Estado y será la 
segunda reunión de trabajo 
que celebrarán durante el pe
ríodo de vacaciones.

Seguridad Social: 
Un dinero que no 
llega
Madrid. Lid.

No hay ninguna duda de que 
la financiación de la Seguridad 
Social constituye uno de los 
problemas más graves de la 
economía española junto con el 
déficit de las empresas públicas, 
la falta de flexibilidad laboral y el 
anquilosamiento de la Adminis
tración. De acuerdo con una 
proyección económico-actuarial 
de los gastos e ingresos de la SS 
realizada por el Ministerio de 
Trabajo, que abarca el período 
1985-1993, las finanzas de la SS 
irán de mal en peor a lo largo de 
esos años. La tendencia a^ la 
extensión de las prestaciones y a 
la mayor calidad de las mismas 
se contrapone a las dificultades 
económicas que implica la pro
longación de la actual partici
pación de las cotizaciones -em
presariales en la financiación de 
los gastos sociales.

No se trata, desgraciadamente, 
solo de elucubraciones y cál
culos más o menos afortunadas. 
En los once años que van de 
1973 a 1984, los gastos de la SS, 
es decir, excluidas las inversio
nes pasan de 350.000 millones a 
3,1 billones de pesetas, multipli
cándose, por tanto, en poco más 
de una década, por nueve. En 
igual período, las cotizaciones se 
elevan de 328.500 millones a 2,4 
billones, lo que significa que se 
han multiplicado por 7,4. La 
insuficiencia que se ha venido 
registrando año tras año ha sido 
compensada por el crecimiento 
de las aportaciones estatales al 
presupuesto de la SS, que pasan 
de menos de 20.000 millones a 
625.000 a lo largo de este período.

Regulación laboral de minusválidos
Madrid. Efe.

La regulación de la relación 
laboral de carácter especial de 
los minusválidos que trabajen 
en los Centros Especiales de

Mañana entra en vigor la Ley 
de libertati sindical
Los jueces, magistrados y fiscales no 
podrán sindicarse
Madrid. Efe. 

Mañana entra en vigor la ley 
orgánica de Libertad sindical 
que publica hoy el Boletín 
Oficial del Estado y que señala 
en su primer artículo que "To
dos los trabajadores tienen 
derecho a sindicarse libremen
te para la promoción y defensa 
de sus intereses económicos y 
sociales”? '

Se consideran trabajadores 
tanto los que están sujetos a 
una relación laboral como los 
que tengan una relación de 
carácter administrativo o esta
tutario.

Quedan exceptuados de este 
derecho a la libre sindicación 
las Fuerzas Armadas y los Insti
tutos Armados de carácter mi
lita. Los jueces, magistrados y 
fiscales no podrán pertenecer a 
un sindicato mientras se hallen 
en activo.

DERECHO A FUNDAR 
SINDICATOS

La libertad sindical com
prende el derecho a fundar 
sindicatos sin autorización pre
via, el derecho del trabajador 
a afiliarse al sindicato con la 
única condición de observar 
los estatúes del mismo, el 
derecho de los afiliados a elegir 
libremente a sus representan
tes y el derecho a la actividad 
sindical. '

La Ley consta de cinco títu
los, quince artículos, tres dis
posiciones adicionales, una

Empleo, es publicada hoy en el 
Boletín Oficial del Estado.

La normativa, en forma de 
Real Decreto, establece que los 
minúsvalidos podrán realizar 
trabajos remunerados a un ren

disposición derogatoria y tres 
finales.

Se regula el régimen jurídico 
sindical, la representatividad y 
la acción sindical y la tutela de 
esta libertad y represión de las 
conductas antisindicales.

DEFINICION DE 
SINDICATO MAS 

REPRESENTATIVO

En el título de representa
ción sindical se define como 
sindicato más representativo a 
nivel estatal: "los que acrediten 
una especial audiencia expre
sada en la obtención, en dicho 
ámbito del 10 por 100 o más del 
total de delegados de personal 
de los miembros de los comités 
de empresa y de los correspon
dientes órganos de las Admi
nistraciones públicas”.

Estos sindicatos más repre
sentativos ostentarán la repre
sentación institucional ante 
las Administraciones públicas 
ú otros entes; harán la negocia
ción colectiva: participarán 
como interlocutores en la deter
minación de las condiciones 
de trabajo en las Administra
ciones públicas: participarán 
en los sistemas no jurisdicio- 
nales de solución de conflictos 
de trabajo; podrán promover 
elecciones para delegados de 
personal y comités de empre
sas y obtener cesiones tempo
rales del uso de inmuebles 
patrimoniales públicos en los 
términos que se establezcan 
legalmente. , 

dimiento del 25 por ciento me
nos de los normal.

Esta especial relación laboral 
afectará a las personas cuya 
minusvalía sea igual o superior 
al 33 por ciento.

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

CUCHILLERIA - PARAGUAS
Electrodomésticos

FIDALGO
Comunica a sus clientes la 
apertura de su nuevo Estable
cimiento en

C/ Alfonso de Montalvo a® 2 , 
AVILA

Inauguración: Lunes día 5

LIQUIDACION
Boutique MAFALDA 

liquida todas las existencias por cese de negocio. 
Duque de Alba, 8 1.**. Mismo edificio 
Restaurante Chino TAIWAN

AVILA.

Los parlamentos 
autonómicos 
abogan por un 
Senado federal

Para ello, no se 
opondrían a uña 
reforma de la 
Constitución

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 

INSTITUTO NACIONAL OE LA SALUD 
Dirección Provincial de Valladolid

El Ministerio de Sanidad y Consumo, por Resolución de 2 de 
julio, «B.O.E.» n.o 164, de 10 de julio, anuncia la convocatoria para 
provisión por concurso libre de las siguientes plazas de personal 
saniurio en los Equipos de Atención Primaria de la Comunidad 
Autónoma de Castilla-León.

MEDICINA GENERAL PEDIATRIA-PUERICULTURA 

16 11

Se recuerda que el plazo de presentación de instancias finaliza 
el día 16 de agosto.

EL DIRECTOR PROVINCIAL.-FdO,: D. José Tomás de Gon
zalo de Dios.

Santander. Efe.

Los presidentes de los parla
mentos autonómicos de Anda
lucía, Cataluña y Galicia, Miguel 
Coll, Antonio Ójeda y Antonio 
Rosón, respectivamente, afirma
ron ayer que no se opondrían a 
una modificación de lá Constitua 
ción para convertir el Senado en 
una cámara federal. Coll, resaltó 
que hay que agradecer la labor 
que desarrolla el presidente del 
Senado José Federico de Car
vajal, para que la Alta Cámara sea 
verdaderainente representativa 
dé las comunidades autónomas.

Los presidentes de los parla
mentos autonómicos participa
ron ayer en Santander en una 
mesa redonda sobre “La práctica 
del control parlamentario en las 
asambleas de las comunidades 
autónomas”, moderada por José 
María Gil Robles.
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Según afirma en un mensaje el presidente de Uruguay

Las democracias en Hispanoamérica,
doblemente amenazadas

Se cuestiona el

tratado de

‘desnuclearización

del Pacífico Sur
Sydney (Australia), Efe.

El tratado sobre “desnucleari-' 
zacion” de las aguas del Pacífico 
Sur aprobado por trece naciones 
de la región, ha sido cuestionado 
hoy por la organización ecoló
gica internacional “Greenpace” 
y el primer ministro de Vanuatu 
(antigúas Nuevas Hébridas), 
Walter Lini,

El tratado, acordado el miér
coles en Rarotonga (Islas Cook), 
no rechaza las estrategias mili
tares actuales, las cuales desa
rrollan todo tipo de armas nu
cleares sobre barcos submarinos 
y aviones, elemento que le quita 
toda validez, según Melanie Sha
nahan, portavoz de "Greenpace”,

Shanahan definió la postura 
de su grupo con el argumento de 
que “es un tanto contradictorio 
que trece naciones acuerden un 
tratado para no usar o estacio
nar en las aguas del Pacífico Sur * 
sus barcos con armas o residuos 
nucleares y luego den libertad 
para que cada uno haga su pro
pia política con los barcos y 
aviones nucleares de países ex
tranjeros”, .

UN TRATADO “DIFICIL
E INEFECTIVO ”

Por Otra parte, el primer minis
tro Lini, uno dé los trece partici
pantes en la reunión de Raroton
ga, calificó el tratado de “muy 
difícil de poner en práctica e ine
fectivo”.

En una breve rueda de prensa, 
Lirii señaló que “ante esta reali
dad, su país podría no firmar el 
tratado”.

El primer ministro de Vanuatu, 
uno de los líderes del movimien
to antinuclear en el Pacífico, 
agregó que el tratado aprobado 
podría haber incluido a todo el 
Océano Pacífico y no solo al de la 
zona Sur.

SOLO UNA PARTE DEL 
GRAVE PROBLEMA”

“Nosotros consideramos —sub
rayó Lini— que el tratado apro
bado sobre desnuclearización de 
las aguas del Pacífico Sur no es 
comprensivo porque recoge sólo 
partes del grave problema y los 
habitantes de la región quieren 
un tratado completo”.

El político isleño criticó tam
bién duramente la postura de 
Australia, que ha firmado el tra
tado, y a la vez continuará con 
las exportaciones de uranio a 
Francia, país que periódicamen
te realiza pruebas nucleares en 
el atolón de Mururoa (Polinesia 
francesa).

Grecia: Doce heridos por 
explosión de una bomba en un
hotel
Atenas. Efe.

Un total de doce personas 
resultaron heridas al estallar un 
artefacto explosivo esta madru
gada, en el bar de un hotel de 
Glifada, población próxima a 
Atenas, informó la policía

Los heridos son cinco hom
bres, seis mujeres y un niño.

Montevideo. Por Alberto Pepe 
Leira de Efe.

El presidente uruguayo, Ju
lio María Sanguinetti, afirmó 
hoy aquí que las democracias 
en Hispanoamérica están ame
nazadas por intereses internos 
y factores externos.

El mandatario uruguayo al 
trazar un balance de su gira de 
diez días por varios países de la 
región, durante un mensaje 
trasmitido por la cadena de 
radio y televisión, señaló que 
existe coincidencia en todos 
los mandatarios sobre la nece
sidad de afianzar la democra
cia que renace en el continente.

Sanguinetti destacó también 
las coincidencias con los man
datarios con los cuales se en
trevistó para concretar rápida
mente la integración económi
ca de Iberoamérica.

CONSENSO SOBRE LA 
DEUDA EXTERNA

El presidente uruguayo que 
visitó Perú, Ecuador, Colombia 
y Bolivia, destacó que existe 
consenso con los mandatarios 
de esos países en tomo a los 
problemas de la deuda externa 
de la región.

Dijo que la coincidencia sur
gía de los caminos elegidos en 
los temas de la renegociación- 
bilateral de la deuda y el creci
miento económico de Iberoa
mérica como fórmula eficaz

Contra un comando dei 
prosirio Frente Popular

Nuevo ataque 
israelí a una base 
palestina
Beirut Efe.

Dos bombarderos israelíes, 
apoyados por otros cuatro avio
nes caza, atacaron esta mañana 
una base del prosirio Frente Po
pular para la liberación de Pales
tina en el valle de la Bekaa, a 
unos 25 kilómetros de esta ca 
pita!.

El bombardeo destrozó varios 
edificios y dañó seriamente una 
casa de tres pisos donde se en
cuentra el comando del mencio
nado Frente, aunque sólo una 
persona resultó herida en el ata
que.

Actualmente el líder del Fren
te Popular, Ahmed Jebril, se en
cuentra de visita en Teherán, 
acompañado por otros dirigen
tes palestinos disidentes de Al 
Fahta, el mayor grupo de la 0LP 
que dirige Yaser Arafat

nueve de ellos extranjeros y tres 
griegos, que fueron hospitaliza
dos rápidamente en un centro de 
la capital griega.

Un portavoz del hospital dijo 
que los heridos están siendo • 
atendidos de heridas de escasa 
importancia producidas por la 
explosión.

para salir de la crisis y el estan- 
caníiento.

“Si Iberoamérica no crece y 
no logra mejorar los precios 
internacionales de su produc
ción la situación será extrema
damente crítica en los próxi
mos años”, enfatizó el presi
dente de Uruguay.

Sanguinetti habló de la ne
cesidad urgente de obtener fi
nanciación para poner en mar
cha la producción en el área.

El presidente uruguayo se 
refirió, en los 16 minutos de 
mensaje a la población, a la 
eficacia de su “diplomacia di
recta” en sustitución de la “di
plomacia de corte, hoy termi
nada”.

COINCIDENCIA EN TORNO A 
LOS PROBLEMAS AMERICANOS

Sanguinetti agregó que en 
las reuniones que mantuvo 
con sus colegas de Argentina, 
Bolivia. Perú, Ecuador, Pana
má, Colombia y República Do
minicana, había comproJjado 
“la enorme coincidencia en 
torno a los problemas ameri
canos.

Señaló también que muchas 
de esas ideas comunes habían 
quedado documentadas en las 
declaraciones que firmó con 
los presidentes, León Febres 
Cordero, de Ecuador; Belisario 
Bentacur, de Colombia y en la 
reunión de Cartagena de In
dias.

Aunque puede tratarse de una posible maniobra publicitaria

Costa Rica ordena investigar la 
presunta captura de un grupo de 
activistas norteamericanos

San José. Por Juan Ramón Rojas, cación que zarpó de la ciudad 
de Efe. de Granada hacia “La Penca”,

El .Gobierno de Costa Rica 
ordeñó investigar el secuestro 
de un grupo de activistas 
norteamericanos que hoy nave
gaban sobre el río San Juan, 
sector fronterizo entre este 
país y Nicaragua.

El paradero de la “flotilla de 
la paz” permanece aquí en el 
más completo misterio, pero el 
Gobierno sandiñista afirmó 
que fueron internados en terri
torio costarricense, tras ser 
atacados por fuerzas antisan
dinistas cuando navegaban por 
la vía fluvial.

Según las autoridades de 
Managua, la antisandinista 
Alianza Revolucionaria Demo
crática (ARDE), al mando de 
Edén Pastora secuestró hoy a 
este grupo en el sector de 
“Machuca”.

Entre los desaparecidos fi
guran 29 norteamericanos de 
la organización ecuménica “Ac
ción Cristiana Permanente 
por la Paz” y 18 periodistas 
nicaragüenses y estadouniden
ses que cubrían la gira.

UN GRUPO DE PACIFISTAS

El grupo de pacifisías nave
gaba desde ayer por el río San 
Juan a bordo de una embar-

Subrayó que los mandata
rios americanos con los que 
había dialogado en los actos de 
toma de posesión de los presi
dentes,. Alan García, en Perú y 
Víctor Paz Estenssoro, en Boli
via, estaban de acuerdo sobre 
“la coyuntura histórica’’ que vi
ve el continente.

UNA AMERICA UNIDA

Sanguinette dijo que el mo
mento se reflejaba en el vasto 
movimiento democratizador y 
en la necesidad de que la inte
gración debe abarcar todos los 
ámbitos para presentar al 
mundo una América unida 
económica, social y cultural
mente.

Asimismo, destacó el com
promiso de todos los países 
para encontrar soluciones en 
Centroamérica, pues hay una 
voluntad generalizada de paz.

Ratificó igualmente el apoyo 
a las gestiones que desanolla 
el Grupo Contadora,

El presidente Sanguinetti 
manifestó a sus compatriotas 
que regresaba muy orgulloso 
por “el enorme eco que ha 
tenido” la proyección del Uru
guay democrático, reflejado en 
“una respuesta fraterna y gene- 
rosa” que siempre encontró en 
las calles de las ciudades ame
ricanas que recorrió.

antigua base militar de “ARDE”.
“Acción Cristiana Permanen

te por la Paz” protesta por la 
política del presidente de Es
tados Unidos, Ronald Reagan, 
hacia Nicaragua y clama por un 
diálogo entre este país y Costa 
Rica que contribuya al afloja
miento de tensiones.

El presidente de Costa Rica, 
Luis Alberto Monge, confirmó 
hoy que el grupo durmió en 
Boca de San Carlos, lado cos
tarricense, cinco kilómetros al 
oeste de “La Penca”, bajo “plena 
vigilancia” de la fuerza pública 
de este país.

No obstante, el gobernante 
dijo que los últimos informes 
en su poder dan cuenta que la 
“flotilla de la paz” partió hoy 
temprano hacia el lago de 
Nicaragua, pero que no llegó al 
puesto de las Tiricias, por lo 
que ha ordenado a la fuerza 
pública el rastreo de todo ese 
trayecto.

POSIBLE MANIOBRA 
PUBLICITARIA

El gobernante se mostró 
preocupado por este nuevo 
incidente, porque puede ser 
verdaderamente un secuestro, 
pero "también puede ser uná 
maniobra publicitaria del Go
bierno sandinista”.

Extranjero
EE. UU.: 
Medicina contra el 
rechazo de 
trasplantes de 
órganos
Boston ■(EE.UU.). Efe.

Investigadores estadouniden
se^ afirman haber conseguido 
un nuevo medicamento basado 
en un “anticuerpo mOñOclóñal”. 
que elimina prácticamente la 
posibilidad de rechazo en los 
transplantes de órganos huma
nos.

El doctor Gideón Goldstein 
señala en el último número de la 
revista “The New England Jour
nal of Medicine” qué un nuevo 
producto, llamado “GKT-3”, fue 
probado con uñ 90 por ciento de 
éxito en 60 pacientes con tras
plante de riñón en doce de los 
hospitales más importantes de 
Estados Unidos.

Aunque la investigación se 
realizó con casos de trásplante 
de riñón, el procedimiento servi
rá en operaciones con otros ór
ganos humanos.

Según las estadísticas médi
cas, la media de éxito con una 
terapia a base de esteroides con
tra un rechazo de trasplantes de 
riñón es tan sólo del 74 por 
ciento.

El “OKT-3” está todavía en 
etapa de investigación, aunque 
el Gobierno norteamericano está 
considerando su aprobación.

El “anticuerpo monoclonal” 
es un,tipo de proteína con una 
configuración especial que pue
de atacar las superficies de célu
las del cuerpo humano, evitando 
que el sistema inmunológico ac
túe contra el órgano trasplanta
do extraño.

Mientras tanto, un portavoz 
de “ARDE” en esta capital, negó 
“terminantemente” que esta 
organizacionántisandinista ten
ga en sü podér a los nortea
mericanos y afirmó que “cree
mos que este es un show del 
Gobierno sandinista”,

Donald Castillo, del directo
rio político de “ARDE”, admitió 
que no sería extraño que al 
grupo lo hicieran aparecer en 
este país para “desprestigiar a 
los rebeldes y al Gobierno de 
Costa Rica”.

“El problema es que esa es 
una zona en guerra, que no 
controla ni “ARDE” ni el Ejér
cito sandinista”, añadió Cas
tillo.

Edén Pastora ordenó a sus 
hombres el pasado domingo 
disparar cóntra este grupo de 
norteamericanos, a lós que 
calificó de “politiqueros dis
frazados de pastores de la paz”.

“Si podemos burlar la vigi
lancia del batallón que los irá 
vigilando desde la ribera del 
río, les vamos a disparar”, había 
dicho Pastora, según un comu
nicado distribuido en esta ca
pital.

José Dávila, máximo dirigen
te político de “ARDE”, dijo hoy 
que la advertencia se mantiene, 
“pues no vamos a permitir que 
hagan política interna anti-Rea
gan a costa de la sangre de 
nuestro pueblo”. ‘
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Para hoy, día 8

PRIMERA CADENA

15,35: EL COCHE FANTASTICO.
'.‘Conductor de lujo”
La organización “Devon Miles” or
ganiza una cuqibre internacional, 
con el propósito de erradicar el terro
rismo que azota a numerosos países.

16,30: LOS AMIGOS DEL VALLE 
VERDE.

17,00: NATACION.
18,30: GENERACION 800.

"La televisión del futuro”
Pedro Ruiz, Rosa M.“ Mateo, Fer
nando García de la Vega, Alfonso del 
Real, Ramón Sánchez Ocaña, Rosa
lia Dans. José Luis Balbín y Mayra 
Gómez Kemp tratarán de la televi
sión def mañana, según sus criterios 
profesionales y personales.

19,00: VIVA LA TARDE.
20.00: EL ARTE DE VIVIR.
20,30: VERANO 8,30 PM MAGA
ZINE..
—Disneylandia en la oscuridad. 
—Cocina.
—Las mmeres más bellas de H awai. 
—El artificio de Juanelo.

21,00: TELEDIARIO.
2 1.35: EL CUERPO HUMANO. 

"Frío y caliente”
Para defenderse de los excesos de 
temperatura el cuerpo humano ha 
desarrollado diversos modos de pro
tección.

22 .05: SI LO SE NO VENGO. 
23 .00: EN PORTADA.
24 .00: TELEDIARIO. 
00,20: TELEDEPORTE.
00.30: DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDA CADENA
18.45: CARTA DE AJUSTE.
18.59: APERTURA Y PRESENTA

CION.
. 19.00: AGENDA.

19.15: EN MARCHA.
19,30: NIELS OLGERSSON. 
20,00: A-UAN-BA-BALUBA- 

BALAM-BAMBU.
21.00: FILA 7.
22.10: CINE CLUB.

Ciclo: Cine argentino.
“Hombre de la esquina rosada”. 
En el Buenos Aires de principio de 
siglo, ser “hombre de la esquina 
rosada” significaba probada fama de 
navajero, de hombre de pelo en 
pecho, árbitro de pendencias en las 
que siempre había una honra de por 
medio.

' 23.35: CORTOMETRAJE. 
24.10: SEIS GLASES DE LUZ. 

“Vilmos Zsigmond”
00.30: TELEDIARIO 4.
01.00: DESPEDIDA Y CIERRE.

Para mañana, día 9

PRIMERA CADENA

13.30: CARTA DE AJUSTE.
13,45: PROGRAMACION DE CO

BERTURA REGIONAL.
14,55: CONEXION CON LA PRO

GRAMACION NACIONAL. 
15,00: TELEDIARIO.
15,35: SESION DE TARDE. 

“La gran sorpresa” , 
Cuando el hombre puso por primera 
vez pie en la Luna, se llevó la desa- 
gradable sorpresa de comprobar que 
no había sido el primero: allí encon
tró una vieja bandera inglesa y un 
acta de Posesión del satélite, en 
nombre de la Reina Victoria, firmada 
en 1899.

17.20: NATACION.
18.30: NOSOTROS.
19.00: ¡VIVA LA TARDE!
20.00: AL GALOPE.
20.30: VERANO 8.30 P.M. MAGA

ZINE. .
—Mis animales caseros son tigres. 
—Joaquín Berao, diseñador de joyas.
—Hulk Hogan.
—Cultivo de ostras gallegas.

21.00: TELEDIARIO.
21.35: ENTRE AMIGOS.'

. “Canciones para un verano” 
Durante el período veraniego de 
vacaciones el tipo de música que 
solemos escuchar tiene algunas ca
racterísticas concretas: ritmo fácil, 
melodías pegadizas y letras optimistas.

23.05: LAS AVENTURAS DEL 
BRAVO SOLDADO SCHWEIK. 
Episodio n.® 11

00,05: TELEDIARIO.
00,25: TELEDEPORTE.
00,35: DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDA CADENA
18,45: CARTA DE AJUSTE.
18,59: APERTURA Y PRESENTA

CION.
19,00: AGENDA.

Hoy, en “Efemérides": 1924: Mi
guel de Unamuno se escapa de 
Fuerteventura.
En “Santoral”: Santos Justo y Pastor. 

19,15: EN MARCHA.
19,30: LA CLAVE.

Durante la ocupación francesa de 
Andalucía, Carmen, la cantaora más 
famosa de Ronda, comparte sus 
sentimientos entre Antonio —un ca
pitán de “partida” que con sus gue
rrilleros ataca, sistemáticamente, al 
francés— y un sargento de las tropas 
napoleónicas —José—.

00,30: TELEDIARI04.
01,00: DESPEDIDA Y CIERRE.:

| ALQUILERES |

—Necesito piso en alquiler sin 
muebles, preferible zona céntri
ca. Telf. 22 88 06

—Se alquila casa temporada oc
tubre-junio P.” S. Roque, 28-1.°.

—Se alquila piso. C/ Virgen de 
Covadonga, 29. Tlf. 22 64 44.

—Se comparte piso con chicas. 
Teléfono 21 32 07.

—Alquilo piso, céntrico, sin 
muebles. Razón: San Pedro Bau
tista, 5, bajo.

COCHES VENTA
—Se vende Seat 600-D. Buen 
estado. 80.000 pesetas. Teléfo
no 22 67 01.

OFERTAS
—Se ofrece señora para trabajar 
en casas particulares por horas. 
22 31 90.
—CERCADOS REQUES. Cerra
mientos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf. (911) 48 51 76. 
Fuentemilanos (Segovia)..

ELECTRONICA
AVILA

ELEC.TRODOMESTICOS

BALAY FAGOR
KELVINATOR AGNi

Avda. José Antonio. 15

Teléfono: 22 33 33 - AVILA

VIVIENDAS CON 
FINANCIACION A 15 años y 11 % 
2 y 3 dormitorios, salón.
Avda. Sta. Cruz de Tenerife.

INFORMACION:

CAMARAL Dr. Fleming, 3-bajo
agencia inmobiliaria Telf. 21 26 49-21 22 22

PISOS VENTA |

—Tenemos el piso que busca. 
POMAR Tlf. 22 50 35.

—En todas las zonas, POMAR. 
San Juan de la Cruz, 20, 3°-3.

—Se venden 2 pisos céntricos. 
Plaza Ejército, 6. Primera calidad. 
Telf. 22 21 11. De 9 a 14 horas.

—Se vende piso, calefacción, ga
raje. Muy barato. Facilidades. 
C/ Sto. Domingo n.° 33-Esc. IZ 
2.°-l de 3 a 4,30.

—Vendo piso pequeño. Facili
dades. Telf. (923) 2 5 94 69. De 4 a 
5 tarde.

—Vendo piso, bien situado. 
2.100.000. Telf. 22 56 98.

—Vendo piso..Soleado. Calefac
ción. Virgen Soterraña, 7 5.° 3.

TRABAJO

—Se necesita empleada hogar 
externa. Tlef. 22 03 68.

—Se necesita empleada de ho
gar fija. Telf, 22 52 25.

—Se necesita empleada hogar 
interna, con informes. Teléfono 
21 14 07.

—Se necesita empleada de ho
gar fija. Telf. 21 16 37.

VENTAS
—Se vende Bar. Telf. 22 64 84 y 
(983) 58 02 01.

—Oportunidad: Se vende local 
120 m2. Tlf. 22 51 67.

—Compra-venta solares, rústi
cas, parcelas y garajes. POMAR 
Tlf. 22 50 35.

— Se vende bonita casa con huer
ta,- dentro del pueblo. Pajares de 
Adaja. Tlf. 20 01 16.

—Trilladora avellana, TM-97, se
gadora atadora FELLA. Arado 
discos, hierros. Telf. 429 59 34.

La Radio Comercial 
Bien Hecha.

1U|11W2.

Teléfonos de
"EL DIARIO DE AVILA"

21-26-40 
21-27-62
21 - 27 - 93

AYUDALES
A SONREIR

PRONISA
CALLE SAN JUAN 

DE LA CRUZ, 8 
Teléfono: 229370

AVILA

PROGRAMAS DE RADIO
RADIOCÁDENA 

ESPAÑOLA
00,00: 24 horas. 00,30: Verano 

85. 06,00: Al despertar. 08,00: 
España a las ocho. 09,00: Fórmu
la todo. 12,00: Avance informa
tivo. 12,15: Pantalla gigante. 
t2,30: Los favoritos de RC-Avila. 
13,00: Regional informativo. 
13,30: Noticias en Avila, 14,00: 
Diario hablado. 14,40: Micrófo
no deportivo. 15,00: A las tres 
con la radio estés. 16,00: Verano 
85. 18,00: Desde mi sombra. 
19,00: Besos y Flores desde San
torini. 20,00: La hora deportiva. 
21,30: Fiesta. 22,00: Onda joven.

ANTENA 3
0,00: Supergarcía en la hora 0. (José 

María García), 1,30: Polvo de Estrellas 
(Carlos Pumares). 4,02: Repetición de vol

ver a empezar (José Luis Garci). 5,30: 
Repetición de Supergarcía en la hora 0. 
7,00: È1 primero de la mañana (Miguel A 
Nieto). 8,30: Avila, ciudad abierta (Luis V. 
Muñoz). 9,00: Informativo (José Cavero).
9,10: Viva la gente (Mayra Gómez Kemp y 
Miguel A. Nieto). 10,30: Vamos de compras 
(Juan C. S. Mariño). 10,45: Viva la gente. 
12,05: Antena de Avila (Juan C. S. Mariño). 
14,05: Antena de Avila Informátiva (Luis V. 
Muñoz). 14,35: Antena de Avila Deporte-3 
(Juan A Hernández). 15,00: Crónica 3 
(Miguel A. García Juez). 15,30: Volver a 
empezar. 17,05: Los 33 de Antena-3 (Car
los de Miguel). 20,30: Deporte-3 (Juan A 
Hernández)^ 21,00: Antena de Castilla y 
León (Pedro Romón). 22,00: La salud es lo 
que importa (Miguel A. García Juez). 23,05: 
La hora 0. (Jesús Hermida).
* Cada hora, noticias.

RADIO 80 SERIE ORO
PROGRAMACION LUNES 

A DOMINGOS
24 horas ininterrumpidas de 

música en estéreo

Reciba, en su domicilio, 
EL DIARIO DE AVILA
Puede suscribirse:

Llamando por teléfono al número 21 26 40. 
Enviando el cupón siguiente a EL DIARIO DE 
AVIIA. Plaza de Santa Teresa. 12. 05001 Avila

BOLElTN DE SUSCRIPCION

EL DIARIO DE AVILA
Sírvanse suscribirme a EL DIARIO DE AVILA a partir dd día— 
Señalo con una X el período de suscripción y la forma de pago;

Suscripción: □ Mensual (825 ptas.) □Trimestral (2.475 ptos.) 
□ Semestral (4.950 ptas.) □ Anuid (9.900 ptaa.)

Forma de pago: □ Cheque □ Giro postal 
□ Redho dMaldlaio d PcnomlMMirt#

Mi dirección es la siguiente:

LA HERMANDAD 
DE DONANTES 
DE SANGRE 

TE NECESITA

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE

LLAMA AL 
22 - 60 -50

DIA 7 DE AGOSTO 
*IOO.()OO Plas, al número 

2828
1.250 pesetas al número 2829 
1.250 " " 2827

TERMINACIONES

ONCE

NOMBRE Y APELUPOS

CALLE o PLAZA "Níbmto Ftae T«IMm«

LOCALIDAD PROVINCIA

Flrim.

^ OCASO, S.A.2j Seguros y Reaseguros

Oficinas:
Jardín del Recreo, 2
(Frente estación de autobuses)

Telf. Ambulancias 
21 12 20 y 22 22 50
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Santo Domingo de Guzman, luchador en
favor de la ortodoxia católica
Fray S. Reyero, O.P.

Fue Santo Domingo de 
Guzmán sin duda el más 
eminente de todos en el cam- 

* po en que le tocó luchar con 
incomparable denuedo.

El ser del Protagonista, 
título que se lo impuso a él y 
a sus discípulos, el Papa 
Honorio 1II, cuando dio el 
V2 Bâ a la vida que se 
proponía vivir. Escribió lite
ralmente el Papa: “Seréis fu
turos luchadores y campeo
nes de la fe verdadera luz del 
mundo”

Se suele tener esta frase 
como una profecía, pero no 
se puede llamar así plena
mente, porque ya habían 
pasado 10 años de lucha 
épica, encarnizada y triun
fante contra los herejes, 
efectuada casi únicamente 
por Santo Domingo.

Franceses, Dominicos o 
no que han sido los que con 
mayor admiración y entu
siasmo han etudiado al San
to —¡vae hispanis!— en su 
de todo punto extraordina
ria y encantadora figura y 
personalidad, dan razón de 
su calidad, de su luchador 
en primera línea diciendo^, 
que la sangre de muchoF 
antecesores suyos en varias 
ramas hervía alborotada en 

,sus venas, dadas las luchas 
que un año sí y otro no que 
tenían que" acometer para 
deíender lo conquistado a 
los moros o para arrebatar
les lo que éstos, desde el día 
del Guadalete habían arre
batado a los hispanos. Pal
pitaba en Santo Domingo la 
sangre, aunque no inmedia
tamente, de tres de las cua
tro monarquías de su tiem
po en España: la leonesa, la 
castellana y la navarra. Esto 
es una realidad histórica. 
Pero Dios dirigió por otros 
caminos la tendencia y fuer
zas luchadoras del Santo, 
poniéndole en contacto, al 
mediodía de Francia hoy, 
con herejes que atacaban 
tesoneros la fe de la Iglesia 
Católica con armas litera
rias o doctrinales, que no 
manejaban, ni podían hacer
lo los incultos católicos del 
Langüedoc.

Lqs jefes y maestros de la 
herejía múltiple las habían 
recibido de Abelardo, por 
medio de sus discípulos. 

pues él ya había desapare
cido más de medio siglo 
antes. Hay hoy muchos que 
de tal famoso personaje no 
saben más queTas aventuras 
amorosas y peligrosas con 
Eloisa, la monja un rato, 
pero ignoran que fue el que 
más contribuyó a difundiré! 
valioso y maravilloso Orga
non de Aristóteles, llegado no 
hacía mucho a occidente. 
Obra que enseñaba a silogi
zar y de la que el mismo 
Abelardo, abusando de él, 
valía para poner en aprietos 
dialécticos a muchos verda
deros sabios. El mismo San 
Bernardo, que refutó varias 
veces victoriosamenté a tal 
ergotista, no osaba disputar 
o dialogar silogísticamente 
con él.

EL HACER DEL 
PROTAGONISTA

De diferente manera se
portó el hijo de los Guzma
nes de Castilla con sus opo
sitores, pues es histórico que 
en sus estudios superiores y 
en su profesorado en la casi 
recién fundada universidad 
de Palencia conoció el Orga
non delFilósofo, en el que 
aprendería a silogizar y a 
detruir las argucias y fala
cias de los adversarios de la 
recta doctrina de tan admi
rable obra.

De tal hecho es lícito con
jeturar que nuestro Santo 
estaba dotado de inteligen
cia prócer. Y así, lejos de 
evitar a los herejes, desafia
ba y retaba a discutir a los 
más altos jefes ergotistas de 
las sectas albigenses y cá- 
taras.

Uno de los errores más 
fundamentales de tales he
rejes era el que sacaban de 
esta .sentencia: Contrario
rum contraria sunt princi
pia, que agitaban victorio
sos como si fuera tan evi
dente e innegable como que la 
parte es menos que el todo, 
.de lo cual sacaban que había 
dos causas primeras, o como 
si dijéramos dos dioses: uno 
del bien y otro del mal. ¡En 
buenos oídos entró ese falsí
simo principio: en los del 
Santo. Este, que militó lar
gos años, en las filas de 
canónigos de S. Agustín, 
estaba empapado en lás doc-

trinas de este superior Doc- candilados secuaces, que se 
tor. Pronto salió Domingo a sentían abochornados, de-
manifestar que la consecuen- 
cía sacada de esa afirmación 
era un disparate, más o me
nos con las mismas palabras 
del gran Doctor de la Igle
sia. El bien y el mal dijo, no 
son contrarios como reali
dades opuestas (aquí se res
ponde al sofisma) porque el 

. mal no es una realidad, sino 
una privación de ella; es la 
falta de una perfección al 
bien, que la debe tener. De
bieron quedarse boquiabier
tos los oyentes herejes y sus 
maestros confundidos, sin 
poder objetar a lo que dijo 
Santo Domingo.

Una disputa duró 15 días 
entre,, por una parte, los 
mejor armados para opo
nerse a los que defendían la 
fe católica, y por otra Diego 
de Azebedo (el obispo del 
Santo antonces) y el mismo 
Santo, sólos. Resultado del 
inacabable discutir, los fieles 
católicos, que no sabían de
fenderse de los maestros áta- 
ros, se reafirmaron más hon
damente en su fe, y muchos 
de los que se confesaban 
cátaros o albigenses se pasa
ron a la Iglesia católica unos 
y otros se quedaron tamba
leándose en la fe que les 
enseñaban sus maestros he
rejes.

Pero Santo Domingo pre
fería más que 15 días segui
dos de disputa enfrentarse 
aunque sólo: su Obispo se 
había vuelto a España, pa
rece que para morir, pues 
falleció muy poco tiempo 
después de haber llegado, ya 
Domingo no le había toda
vía llegado alguien qué le 
pudiera acompañar, se en
frentó, repito, con un Teo
dorico, ex-deán del Cabildo 
de Sens, que había renegado 
de la fe católica... Esta cir
cunstancia debió ser una pu
ñalada brutal en el corazón 
del Santo. Al firi se vieron 
frente a frente. “Si alguna 
vez luchó Domingo, el hijo 
de los héroes españoles, co
mo un león, y sus ojos lan
zarán relámpagos fue. en es
ta ocasión: luchando con un 
renegado”, escribe un bió
grafo francés. En la victoria 
absoluta en que dejó sin 
autoridad y prestigio alguno 
al renegado, entre sus en

bió el Santo aprovecharse, 
dicen,de su voz, una grande 
y sonora voz vibrante, de 
puro clarín, que hacía ímpo- 
nerse la verdad. Ser la cosa 
así lo confiesan muchos ha
ber pasado en muchas oca- 
clones, y confiesan además 
que cuando se entusiasma
ba o exaltaba contra el 
error, de su bellos 
lían centellas.

Por curiosidad 
que cuando hace 

ojos sa-

escribó 
años se

examinaron científicamente 
por personas eminentes en 
diversas ramas al caso-cosa 
que no se ha hecho después, 
que yo sepa con los restos de 
ningún otro santo afirma
ron que realmente el instru
mento fonal de Domingo 
era como debía tenerlo el 
padre de los Frailes Predi
cadores. Le tenía bien reso
nante testificó una monja de 
las suyas cuando Santo Do
mingo hablaba o predicaba 
en Roma y ella la pudo oír.

Según lo que hemos con
tado, están en la verdad los 
pocos mencionados, senten
ciando que “era un contro- 
vertista de primer orden, un 
campeón incomparable de 
la verdadera doctrina”.

Antes de poner punto fi
nal me place recordar un 
hecho que redünda en gloria 
del Santo. Al eminente Obis
po de Estados Unidos Ful- 
ton Shee, predicador mara
villoso y convincente, en su 
tiempo, no hace muchos 
años, le llamaban el Santo 
Domingo de Guzmán ame
ricano porque hizo pasar o 
aceptar el Catolicismo como 
su propia religión a perso
nas eminentes en saber y 
muy capaces de sostener lar
gas disputas sobre la Iglesia 
Católica y sus doctrinas que 
definitivamente muchos las 
aceptaban. .

De este caso se deduce 
que todavía, después de casi 
ocho siglos, flote en él aire 
que Santo Domingo fuq el 
luchador con los herejes más 
astutos, a los que derrotaba 
y hacía que admitieran la 
ortodoxia de la Iglesia Cató
lica o les arrebataba sus 
embaucados seguidores.

Según los Testigos 
de Jehová, los que 
provoquen un 
aborto deben 
pagar con la vida
“A través de los años 
ha habido una 
adulteración de las leyes 

y principios de la Biblia”
Madrid. Lid.

Bajo el lema “Mantenedo
res de integridad”, 15.000 Tes
tigos de Jehová se reunieron 
en el estadio del Rayo Valle
cano, donde 257 nuevos 
miembros recibieron el bau
tismo, que se practica me
diante inmersión total en pis
cina. El máximo responsable 
de la organización en España, 
Antonio Rodríguez, afirmó 
“La ley de Dios declara que 
los que provocan un aborto 
deben pagar con su vida a 
cambio del niño abortado”.

La reunión de Madrid, a la 
que acudieron miles de perso
nas procedentes de Castilla y 
Extremadura es una de las 13 
que celebrará este verano la 
organización, que cuenta con 
61.110 miembros en nuestros 
país.

257 NUEVOS 
BAUTIZADOS

El encuentro de los Testi
gos de Jehová comenzó el 
viernes. Tras los actos cele
brados en el estadio, los asis
tentes recorrieron las calles 
predicando su doctrina casa 
por casa. En la mañana del 
sábado 257 nuevos seguidores 
de la organización religiosa, 
creada en Estados Unidos el 
siglo pasado dentro de la Igle
sia Luterana, recibieron el 
bautismo. A tal efecto se ha
bían dispuesto sobre el césped 
dos piscinas portátiles. Los 
neófitos, hombres a un lado, 
mujeres a otro, formaron una 
fila ante cada piscina.

DIOS ODIA EL DIVORCIO
Según Antonio Rodríguez, 

“a través de los años ha habi
do una adulteración de las 
leyes y principios de la biblia, 
lo que ha hecho que muchas 
personas no sepan,ahora en 
que creer”. Considera que 
“Dios odia el divorcio” y de
plora que las sociedades mo
dernas contravengan, cada 
vez con mayor fuerza, los 
mandatos divinos.

CRUCIGRAMA —POR yayo

CRUOÓRAMA NUMERO 8

HORIZONTALES.—1: Período grande de tiempo. Tronco de la 
vid.—2: Casualidad. Notificación.—3: Símbolo del litio. Mueve, 
sacude. Río de la Siberia occidental.—4: Organo visual. El jéngi- 
bre. Casuario australiano.—5: Relativo al nacimiento. DespeJa- 

> dos.—6: Terminación verbal. Nota musical.—7: Mamífero roedor 
parecido al ratón. Yacimientos, criaderos.—8: Plantigrade. Pueblo 
de La Coruña. Alga filamentosa.-9: Balido. Arbol de madera muy 
estimada. Preposición.—10: Loco. No como.—11: Novillo. Ba
tracio.

Crece el número de quienes 
rechazan el ingreso español en 
la OTAN
Pedro Villalar. Lid.

VERTICALES.—1: Aia entera desplumada. Animal feroz.—2: 
Pueblo de Sevilla. Río de Francia.—3: Regalá. Altozano. Símbolo 
del argón.—4: Rey de Judá. Anillo. Letra griega.—5: Cuerda para 
atar las caballerías por el cuello. Célebre inventor sueco.—6: An
dad. Río de Marruecos.—7: Probar. Brotar, salir.—8: Nombre de 
mujer. De este modo. Pueblo de Póntevedra.—9: Político español. 
Río de Italia. Artículo.—10: Señal,- indicio. Planta gramínea.—'114 
Pie?a de artillería. Saludable.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

I: Car. Mar.—2: Domo. Alan—3: Le. Abate. A1.-4: Eco. Ena. 
Ayo.—5: Yate. 0. Icor.—6: Evitaba.—7: Cera. A. Isas.—8: 
Oro. Ala. Oso.—9: Na. Izaba. Es.—10: Loro. Agar.—11: Sar. 
Das.

Según una encuesta publi
cada por un periódico de Ma
drid, ha aumentado el recha
zo a la OTAN entre la pobla
ción española, si bien cada 
vez son menos los ciudada
nos que tienen una postura 
definida sobre la cuestión,es 
decir, que cada vez hay más 
que no piensan votar o que 
“no saben, no contestan”.

Así las cosas, ¿no tendría 
más sentido decidir la cues
tión entre expertos políticos, 
en el parlamento? ¿O acaso se 
prefiere continuar por el cami-

no demagógico de persuadir á 
los ciudadanos, valiéndose del 
prestigio personal de los líde
res políticos, para que voten 
lo que los partidos preten
den, obteniendo así un “res
paldo moral” de dudosa le
gitimidad?

Nadie convoca un referén
dum para perderlo, y segura
mente el PSOE ganará el 
suyo. Pero ¿calmará ésto la 
inquietud y el desencanto de 
los ciudadanos?

A los españoles siempre les 
ha desagradado que los ma
nipulen. Tomen nota los in
teresados.
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HORA DE CIERRE

Los alcaldes de Palacios de 
Goda y Fresnedilla, con el 
gobernador civilEn septiembre podrían comenzar los trabajos del suelo

Próximo inició de las obras en el 
Polideportivo Territorial de Avila
Avila. L. M. Soto.

El mal estado del suelo 
del gimnasio cubierto del 
Polideportivo Territorial de 
Avila, no es algo nuevo ni 
reciente. Los muchos usos 
que esa, instalación tiene, no 
en vano tiene que suplir a 
ese pabellón cubierto que 
aún falta en nuestra capital 
y lo peor, que aún parece 
que tardará bastante en te
ner, han llevado a que ese 
suelo, esté en urtas malas 
condiciones para la práctica 
deportiva.

Federico Valido, actual 
director en funciones de ese 
complejo deportivo, ha pre
sentado' un proyecto a la 
Caja de Ahorros de Avila 
para mejorar el firme de ese 
gimnasio. /

—¿Cuál ha sido tu gestión 
con esa Caja de Ahorros 
abulense?

—Lo primero que he de 
decirte es que han sido unas 
gestiones conjuntas, entre 
esa entidad y el Polideporti
vo Territorial. Hemos llega
do a un acuerdo, en princi
pio, por el cual habría una 
contrafiartida de servicios. 
Ellos nos subvencionarían el 
arreglo de ese suelo del pa
bellón y nosotros les daría- 
mos durante dos años, pu
blicad en esa instalación.

J^Cuál es el presupuesto 
para el arreglo de ese suelo?

700.000 PESETAS DE 
PRESUPUESTO

—Mira estará el presu
puesto en unas setecientas 
mil pesetas, pero puedo ase
gurarte que ese suelo que
daría en perfectas condicio
nes para la práctica depor
tiva.

—¿Puedes hablamos con 
más detalle de contrapres
tación vuestra?

—Como ya te comenté, 
nosotros cederemos por un 
período de dos años la pu
blicidad de parte de esa ins
talación. Concretamente les 
cederemos los círculos zona
les de baloncesto y en donde 
esa entidad colocaría sus 

anagramas, e incluso un car
tel en uno de los fondos del 
pabellón. A este respecto dél 
cartel, todavía no hemos co
mentado las dimensiones, 
pero eso sí la gestión marcha 
muy avanzada.

—La gestión creemos que 
es importantísima, pero ¿fue 
difícil de conseguir esto?

—No mira, yo desde aquí 
quiero agradecer la fenome
nal predisposición de An
tonio, director de la Caja de 
Ahorros de Avila. El, ade
más de estar en ese cargo, es 
deportista y esto ha tenido 
una importancia grande.; 
Entre dos hombres que les 
gusta el deporte, el acuerdo 
tenía que llegar.

—Incluso creo Federico 
que con esa entidad tienes 
más proyectos ¿no es así?

—Efectivamente, también 
hemos hablado y se me ha 
pedido un estudio para un 
futuro inmediato, de otras 
instalaciones como pueden 
ser otras canchas, e incluso 
las piscinas exteriores y en 
donde la Caja de Ahorros, 
también quiere colaborar a 
cambio de esa publicidad. 
Pero esto para más ade
lante.

COMPETICIONES 
DEPORTIVAS EN 
OCTUBRE

—¿Para cuándo el co
mienzo de las obras de re
paración de ese suelo?

—Yo pretendo que cuan
to antes mejor, así se lo 
manifesté a mi delegado de 
Cultura, Francisco Gonzá
lez Landete. Lo que ocurre 
es que nosotros tenemos que 
pedir permiso a Valladolid, 
a la Consejería y luego cuan
do éste nos venga cuanto 
antes mejor. Tenemos un 
pequeño problema y es que 
con motivo de ese Estivalia 
85, se tenía previsto celebrar 
en esta instalación la actua
ción de un ballet. Pero nues
tro delegado está buscando 
un lugar donde se pueda 
celebrar que no sea esta 
instalación.

—¿Para cuándo y cuánto 

tiempo durarían esas obras?
—Depende de ese tema de 

Estivalia 85,' si se soluciona
se yo pienso que durante el 
mes de septiembre el pabe
llón estaría cerrado y con 
ello las obras se realizarían 
perfectamente para que ese 
suelo estuviese perfecto para 
la práctica deportiva. Con 
ello en octubre, se podrían 
celebrar todo tipo de com
peticiones deportivas.

—También hay que ha
blar un poco de esa piscina 
cubierta ¿qué hay sobre su 
reparación?

—Te puedo decir que la 
próxima semana vienen ya 
los arquitectos que están con 
el tema de la obra de esta 
instalación. No se por qué se 
está retrasando el proyecto 
del estudio de estructura, 
que hizo un ingeniero que 
vino de Bilbao y no sé dónde 
demonios se ha frenado és
to. Yo creía que se había 
metido la suficiente prisa 
para esto. Vendrá esta se- 
mana un técnico de Zamora 
a instancias mías y yo espe
ro, siempre y cuando el pa
peleo no frene esto, que se 
puedan comenzar las obras 
de reparación y reestructu
ración de esa piscina cu
bierta.

Tocaremos madera, Fede
rico y esperemos que este 
tema tan polémico y esca
broso de la piscina cubierta 
se resuelva lo antes posible. 
Aquí los únicos paganos son 
esos muchachos que con 
tantas ganas comenzaron su 
club de Natación, y ya lle
van mucho tiempo “en pa
ro”.

Por otra parte, hay que 
dejar constancia de esa bue
na gestión para reparar el 
suelo del gimnasio cubierto, 
nos alegramos y desde aquí 
felicitamos a esa Caja de 
Ahorros de Avila. Por cier
to, se nos quedaba en el 
tintero, en el círculo central 
de esa instalación, se pintará 
el escudo de Castilla y León. 
Ahora sólo falta esperar, 
que no sea el tiempo que esa 
piscina cubierta y que aque
llo cambie.

Avila. Redacción._________
El gobernador civil de la 

provincia, José Luis Machuca 
García ha recibido esta ma
ñana a los responsables de los 
Ayuntamientos de Palacios 
de Goda y Fresnedilla, para

El Papa inició su tercer viaje 
a tierras africanas
Roma. Efe._______________

El Papa Juan Pablo II ini- 
/ció esta mañana su viaje a 
Togo, primero de los siete 
países que visitará en su terce
ra gira africana.

El Pontífice, a quien acom
pañan, entre otras personali
dades, el cardenal secretario 
de Estado, Agostino Casaroli, 
viaja a bordo de un DC-10 de 
las líneas aéreas italianas que 
despegó del aeropuerto inter
nacional de Fiumicino a las 
08.10 GMT.

Acudieron a despedir al 
Santo Padre el cardenal Ca
marlengo, Sebastián Baggio,

Dos muertos y 16 heridos por 
atentado en la base de EE. UU. 
en Francfort
Francfort (RFA). Efe.

El número de muertos en 
un atentado terrorista con 
bomba llevado a cabo esta 
mañana en la base militar 
estadounidense del aeropuer
to de Francfort se eleva a dOs, 
según las últimas informacio
nes.

Otras dieciséis personas re
sultaron además heridas al 
estallar el artefacto, que había

Tragedias en China: 
283 muertos
Pekín. Efe. ___________

El périódico de habla ingle
sa de esta capital, “The Peo
ple Daily’s”, informó hoy que 
alrededor de 283 personas 
murieron en la provincia su
reña de Yunnan , a raíz de 

tratar sobre diversos temas de 
sus respectivos municipios.

También ha recibido a re
presentantes del Hogar de la 
Tercera Edad y Hogar del- 
Pensionista, de Sotillo de la 
Adrada.

el decano del Sacro Colegio, 
Carlos Confalonieri y el obis
po de Porto y Santa Rufina 
(en cuya jurisdicción se en
cuentra Fiumicino), monse
ñor elegrino Tommaso Ron-

El reactor pontificio ' cu
brirá los 4.245 kilómetros que 
separan Roma de Lomé, capi
tal togolesa, ^ un tiempo 
previsto de 5 horas y media.

En su'27 viaje al extranjero, 
el Papa visitará, además de 
Togo, Camerún, República 
Centroafricana, Costa de 
Marfil, Zaire, Kenya y Ma
rruecos.

sido colocado en un automó
vil aparcado y que destrozó 
además una treintena de ve
hículos y causó daños en va
rios edificios próximos.

La policía militar estadou
nidense acordonó las instala
ciones de la base aérea inme
diatamente después del aten-^ 
tado, pero en la parte civil del 
aeropuerto internacional con
tinuó desarrollándose el trá
fico aéreo cón normalidad.

tragedias naturales;
En los últimos días se pro

dujeron en Yunnan inunda
ciones, ciclones y la zona fue 
azotada por una plaga de 
insectos. Más de 14.000 casas 
resultaron destruidas.

CONSULTENOS
San Juan de la Cruz, 20, 3°-3
Teléfono 22 50 35 AVILA
A.P.I.n.” 10.265

Pisos y locales en todas las zonas y 
de todos los precios

ornar
AGENCIA INMOBILIARIA

MCD 2022-L5


